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Руководителей 
в  Казахстане 
будут 
увольнять 
за взятки 
подчиненных

Қазақстан Республикасы Түрік этномәдени орталығының халықаралық басылымы

24 Ekim  2014 sayı: 39 (536)

Уважаемые читатели! 
Как вы знаете, началась подписная кам-

пания на 2015 год! Одним из первых ее на-
чал и уже завершил наш активист Абамус-
лим Омарович Рафатов из села Туздыбастау 
Талгарского района Алматинской области. В 
этом году ему удалось подписать на газету 
«Ахыска» 120 процентов населения своего 
села (140 человек). Абамуслим Рафатов вот 
уже пять лет успешно занимается подпиской 
по своему селу, в этом активную поддержку 
ему и населению оказывают бизнесмены – 
Кираз Насибов и Мурат Агададиев. Кираз На-
сибов и Мурат Агададиев помогают не только 
в вопросе подписки, но и охотно откликаются 
на другие просьбы газеты и ТЭКЦ. От имени 
редакции газеты и Турецкого этнокультурного 
центра Республики Казахстан выражаем им 
огромную благодарность!

Президент РК 
представил 
нового 
министра 
обороны
 И.Тасмагамбетова

KAZAKİSTAN 
TÜRK 
AKADEMİSİNİN 
KURULMASINA 
İLİŞKİN 
ANLAŞMAYI 
ONAYLADI

Başbakan Vekili Bülent Arınç, Kazak 
asıllı iş adamı Tavabir Celaloğulları’nın 
(Tavabir Çikayev), ağabeyinin kızı Nai-
re Çikayeva anısına yaptırdığı Anadolu 
Lisesi ile babası Hacı Hayrullah Çikayev 
adına inşa ettirdiği okula ait spor salo-
nunun açılışını yaptı. 

Hayırsever işadamı Tavabir Celalo-
ğulları (Tavabir Çikayev), tarafından, 
2 yıl önce kazada ölen yeğeni adına 
yaptırdığı, 24 derslikli, Naire Çikayeva 
İnegöl Anadolu Lisesi ile babası adına 
yaptırdığı 250 seyirci kapasiteli Hacı 
Hayrullah Çikayev Spor Salonunun res-
mi açılışı Başbakan Vekili Bülent Arınç 
tarafından yapıldı. 
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В Казахстане 
проводится 
фестиваль 

студенческой 
молодежи, 

посвященный 
Дню Первого
 Президента 

Экологический про-
ект А.Н.Назарбаевой 
«Жандану», Казахский 
национальный универ-
ситет имени аль-
Фараби при поддержке 
МОН РК, молодежного 
крыла «Жас Отан», 
Союза писателей РК и 
акимата г. Алматы с 
22 октября по 28 ноя-
бря проводят II патри-
отический фестиваль 
студенческой моло-
дежи «Мен жастарға 
сенемін!», посвящен-
ный Дню Первого Пре-
зидента Республики 
Казахстан. 

Цель проведения фе-
стиваля – повышение 
патриотизма и граждан-
ской ответственности сту-
денческой молодежи за 
будущее Казахстана.

Сообщается, что фе-
стиваль включает в себя 
конкурс студенческих ин-
новационных социально-
значимых проектов «Мой 

реальный вклад в инно-
вационное развитие стра-
ны»; конкурс студенче-
ских эссе на тему: «Что я 
могу сделать для процве-
тания своей страны?»; 
конкурс студенческих 
поэтических гражданско-
патриотических произ-
ведений на тему: «Мен 
жастарға сенемін!»; кон-
курс исполнителей патри-
отической песни «Мәңгілік 
ел – мұратым!»

«Участникам, прошед-
шим отборочный тур, вы-
сылается приглашение на 
финальный GALA-форум 
фестиваля. Победители 
награждаются дипломами 
и ценными призами. Глав-
ный приз конкурсантам, 
занявшим первое место 
– грант КазНУ им. аль-
Фараби на год бесплатно-
го обучения. Лучшие кон-
курсные материалы будут 
опубликованы в специаль-
ном сборнике студенче-
ских работ», - говорится в 
сообщении пресс-службы 
экологического проекта 
«Жандану».

www.strategy2050.kz

Gebzeli Ahıskalılar 
Vatanı Ziyaret Etti

Gebze Ahıska Türkleri Kültür ve Dayanışma Der-
neği Başkanı Aziz Aziz, yönetim ve istişare kurulu 
üyeleri, Vatan Ahıska'ya ziyaret gerçekleştirdi.

Gebze’de yaklaşık 17 yıldır faaliyetini sürdürün Gebze Ahıska 
Türkleri Derneği, Aziz Aziz’in başkan olduğu son 3 yıl içerisin-
de çok önemli ulusal ve uluslararası etkinlere imza attı. Dernek 
son olarak,  Vatan topraklarından sürülen dedelerin yurtlarına 
ziyaret gerçekleştirerek, orada kalan Ahıska Türkleri Aileleri ile 
görüştüler.

Başkan Aziz , bu davada katkı ve katılım sağlayan dostlarına 
teşekkür ederek ‘ Bundan 70 yıl önce dedelerimizin sürüldüğü ve 
o esnada yollarda hayatlarına kaybeden 17 bin Ahıska Türküne 
Allahtan rahmet diliyorum.” Dedi

SEMPOZYUMA DAVET ETTİ

Öte yandan 14-15 Kasım 2014  tarihleri arasında Çorum Üni-
versitesinde düzenleyecekleri Dünya Ahıska Türkleri Birliğinin 
Uluslararası sempozyumuna herkesi davet eden Gebze Ahıska 
Türkleri Kültür ve Dayanışma Derneği Başkanı Aziz Aziz, ‘ Sem-
pozyumda bir kez daha Vatan hasreti, Ahıska Türklerinin Ulus-
lararası arenadaki durumu ve Türkiye’mizin bölünmez bütünlü-
ğü dile getirilecektir.’ Şeklinde konuştu.

VATAN AHISKA'YI ZİYARETLER SÜRÜYOR
1944 yılında haksız yere yurtlarından sürülen 

Ahıskalı Türkler yaşadıkları ülkelerde vatana döne-
cekleri günü beklerlerken vatan hasreti içinde kav-
rulduklarını söylüyorlar.

Ahıska'ya sürgünde yaşadıkları ülkelerden gelerek sılayı rahim 
ziyaretleri sürüyor. Vatanın be seferki ziyaretçileri Özbekistan, 
Azerbaycan ve Rusya dan geldiler. Özbekistan dan gelen Yusuf 
dede sürgün sırasında 14 yaşındaymış. Sürgünün acı hatıralarını 
üzerinde taşıyan Yusuf dede Ahıska'da gezerken çocukluk anıla-
rını anlatmakla bitiremiyor. Rusya'dan ve Azerbaycan'dan gelen 
yaşlı Ahıskalılar ise sürgün sırasında yaşlarının küçük olduğunu 
söyleyerek sadece ailelerin yaşadıkları acıları hatırladıklarını ifa-
de ettiler. 

Gurbetten gelen sürgün hayatlara onlar gibi çocuk yaşta sü-
rülen ve seksenli yıllarda vatana gelip yerleşen, ancak geri gönde-
rildiği halde mücadelesini bırakmayıp tekrar 2005 yılında vatana 
dönmeyi başaran Molla Yusuf namıyla tanınan Yusuf Behsatoğlu 
evinde misafir etti. Abastuban köyüne yerleşen Molla Yusuf mi-
safirlerine milli yemeğimiz Hinkal ikramında bulundu. 17 kişilik 
grup yemekten sonra hep birlikte tarlalarda, bahçelerde gezerek 
hasret gidermeye çalıştılar.

Новости DATÜB  или оф. новости
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KAZAKİSTAN TÜRK 
AKADEMİSİNİN 

KURULMASINA İLİŞKİN 
ANLAŞMAYI ONAYLADI

Cumhurbaşkanlığı’ndan 
yapılan açıklamada, Cum-
hurbaşkanı Nursultan 
Nazarbayev’in “Türk Akade-
misinin kurulmasına ilişkin 
Anlaşmanın Onaylanmasına” 
dair yasa tasarısın imzaladığı 
bildirildi.

İlgili Anlaşma 23 Ağustos 
2012 tarihinde Azerbaycan, 
Kazakistan, Kırgızistan ve Tür-
kiye hükümetleri arasında im-
zalanmıştı.

Anlaşmanın onaylanma-
sından sonra finansman imza 
atmış ülkeler tarafından ya-
pılacak olup, Anlaşma uya-
rınca, Türk Akademisi Türk 
dili konuşan ülkeler İşbirliği 
Konseyi'nin himayesinde ulus-
lararası bir örgüt şeklinde oluş-
turulacak.

Türk Akademisinin ana 
amaçları: Türk dilleri ve edebi-
yat ve kültürünün artzamanlı 
çalışmaların korunması, geliş-
tirilmesi ve desteklenmesine 
yönelik Türkoloji alanındaki 
araştırmaları geliştirmektir; 
Antik metinler ve sözlü kay-
naklar dahil olmak üzere Türk 
dillerinin tüm potansiyelini 
kullanarak bütün Türk halkları 
için ortak bir edebi dil yarat-
maktır; Türkoloji araştırmalar 
alanında Türkoloji ve uluslara-
rası işbirliğini teşvik etmektir; 
tüm Türk dilleri için geçerli 
konsolide alfabenin geliştiril-
mesi ile ortak Türk tarihi ve 
etnografyası için kapsamlı bir 
eğitim uygulamaktır.

Türk Akademisi, her taraf-
tan birer temsilciden oluşan 
Bilimsel Kurulu ve Başkan 
ve Başkan yardımcısı tarafın-
danyönetilecek olup, yürütme 
organı işlerini ise her 4 yıllık 
dönem için dört ülkenin vatan-
daşları arasından tayın edilecek 
olan Başkan yürütecektir. 

(Kazpravda.kz)

NURSULTAN NAZARBAYEV  “ASYA-AVRUPA” 
FORUMU’NUN  10. ZİRVESİ'NE KATILDI

Cumhurbaşkanlığı basın bölümü, Nursultan 
Nazarbayev’in Milan’da gerçekleşen “Asya-Avrupa” 
Forumu’nun 10. Zirvesine ayrıca “Asya ve Avrupa arasın-
daki diyalog ve işbirliğinin güçlenmesi ve ASEM’nin gelece-
ği” konulu oturuma katıldığını bildirdi.

Zirve esnasında birkaç ikili görüşmeler gerçekleştiren Dev-
let Başkanı, Kore Cumhuriyeti Cumhurbaşkanı Pak Kın He 
ile yaptığı görüşmede yatırım, teknoloji, ticaret ve ekonomik 
alanlarındaki ikili işbirliğinin daha da gelişmesi, hem de Pak 
Kın He’nin Kazakistan’a gerçekleştirdiği ziyareti sırasında va-
rılan anlaşmaların uygulanmasının yönleri ele alındı.

Ayrıca, Japonya Başbakanı Sinzo Abe düzenlenen top-
lantıda ticaret-ekonomik, bilimsel-teknik ve yatırım işbirliği 
konuları görüşülerek, uluslararası gündemin güncel konuları 
görüşüldü.

Aynı zamanda Çin Devlet Konseyi Başbakanı Li Ketsiyan 
ile yapılan görüşmede ise ikili ilişkilerin güçlendirilmesi ile 
Nursultan Nazarbayev'in Çin’e yaptığı ziyareti sırasında varı-
lan anlaşmaların uygulanması masaya yatırıldı. 

(Kazinform.kz)

Dışişleri Bakanlığından 
yapılan açıklamada, New 
York'ta, Birleşmiş Milletler 
nezdindeki Kazakistan ve 
Mauritius Cumhuriyetleri 
Daimi Temsilcileri Kayrat 
Abdrahmanov ile Milan Cay 
Niyamradjinsgh Mitarbhan 
iki ülke arasındaki diploma-
tik ilişkilerin kurulmasına 
ilişkin ortak Tebliğ imzala-
dıkları bildirildi.

İmza töreni sırasında, ta-
rafl ar ikili düzeydeki işbirli-
ği perspektifl erine değinerek 
Kazakistan ile Mauritus’u il-
gilendiren BM gündemindeki 
önemli konularda görüş alışve-
rişinde bulundular.

Tarafl ar, özellikle bölgesel 

pazarlara erişim, turizm, fi-
nans, ticaret, madencilik, ener-
ji, ulaşım alanındaki devletlera-
rası karşılıklı yararlı temasların 
genişletilmesi ile ekonomi geli-
şimindeki tecrübe alışverişinin 
önemine dikkat çektiler.Ayrıca 
Kazakistan için Afrika ülkeleri 
ile siyasi ve ekonomik işbirli-
ğinin daha da güçlenmesinin 
önemi vurgulandı.

(Kazinform.kz)

KAZAKİSTAN MAURİTİUS CUMHURİYETİ İLE 
DİPLOMATİK İLİŞKİLER KURDU

ALMATI-BAYSERKE-TALGAR GAZ BORU 
HATTI BAŞLATILDI

18 Ekim 2014 
tarihinde Alma-
tı Eyaleti Talgar 
ilçesinde Almatı- 
Bayserke-Talgar 
gaz boru hattının 
devreye alınması 
vesilesiyle açılış 
tören yapıldı.

Açılış törende Almatı Eyaleti Valisi Amandık Batalov, 
“KazTransGaz” Genel Müdürü Serik Sultangali, Mecliş mil-
letvekilleri Logutov ve Toybaev hazır bulundular.

Konuşmasında ilgili yatırım projesinin Almatı bölgesinde-
ki gazlaştırma programı çerçevesinde gerçekleştirildiğini gile 
getiren Almatı Eyaleti Valisi yıllık kapasitesi 2,4 milyar met-
reküp olan boru hattının yaklaşık 380.000 kişilik nüfusa sahip 
60'dan fazla yerleşimi gazlaştırabileceğini ve bunun gelecekte 
600 bin kişiye kadar ulaşacağını bildirdi. Bölge %80 gazla sağ-
lanacaktır.

Söz konusu boru hattının inşaatı 2010 yılında başlanmış-
tı. Uzunluğu 64.4 kilometreyi oluşturan boru hattı projesinin 
toplam maliyeti 7,8 milyar tengedir. 

(today.kz)

KAZAKİSTAN’IN ULUSLARARASI 
REZERVLERİ 100 MİLYAR DOLARI AŞTI

Merkez Bankası Başkanı Kayrat 
Kelimbetov’un Astana’da düzenle-
nen brifingde yaptığı açıklamada 
Kazakistan’ın uluslararası rezerv-
lerinin 100 milyar doları aştığını 
belirtti.

Eylül 2014’te Merkez Bankasının uluslararası rezervlerin-
de bir artış görüldüğünü bildiren Kelimbetov, brüt uluslara-
rası rezervlerinin %0,8’e artarak 28 milyar dolara ulaştığını ve 
bunun Ağustos ayı sonlarında ise 27,7 milyar doları oluştur-
duğunu dile getirdi.

“Toplam 104 milyar doları oluşturan ülkenin Uluslararası 
rezervlerindeki Ulusal Fon payı ise 76,2 milyar dolara ulaş-
tı. Merkez Bankasının uluslararası rezervleri yıl başında %13 
oranında artış gösterdi. Ülkenin uluslararası rezervleri ise yı-
lın başından bu yana genel olarak %9 arttı.” şeklinde konuşan 
Başkana göre, Eylül ayında artan para ağırlığı 13,4 trilyona 
olarak gerçekleşti. 

(Kazinform.kz)

Astana Dünyanın 
“En Akıllı” 21 Şehri 

Arasında

Teknoloji ve gelişmişlik 
düzeyi baz alınarak belir-
lenen ve Amerika’dan 5, 
Avustralya ve Tayvan’dan 
3, Brezilya, Japonya, Ken-
ya ve Yeni Zellanda’dan 
bir şehrin girdiği listeye bu 
sene ilk kez bir Kazak şehri 
Astana da dahil oldu. Dün 
bir basın toplantısı yapan ve  
yeni Savunma Bakanı ola-
rak atanan eski Astana Va-
lisi İmamali Tastambekov’a 
da teşekkür eden Nazar-
bayev “16 yıl boyunca biz 
sadece yeni bir başkent 
inşa etmedik, aynı zaman-
da hem halkımızı hem de 
misafirlerimizi güzellikle-
ri ile şaşırtan bir şehir de 
inşa ettik. Bugün Astana 
dünyanın en akıllı şehirleri 
arasında ilk 21 arasında yer 
almakta” dedi.

'ESERLER HAKKINDA 
KESİN BİLGİ YOK'

Bölgede 1950’li yıllarda başla-
yan bilimsel çalışmalar halen de-
vam etmekle birlikte kayalar üzeri-
ne çizilen birbirinden farklı resimler 
hakkında, çok farklı yorum ve de-
ğerlendirmeler yapılmakta. Türk 
bilim adamları Tamgalı Say’daki bu 
eşsiz resimlerin Türk kültürünün 
bir parçası olduğunu iddia eder-
ken, bazı tarihçilere göre bu resim-
lerin hangi döneme ve kültüre ait 
oldukları konusunda net bir bilgi 
yok. Tamgalı Say ile ilgili önemli 
açıklamalarda bulunan Kazak arke-
olog Rinat Şaripov, bilim adamları 
arasında yapılan bu tartışmaların 
daha uzun süre devam edeceğini 
kanaatinde.

Tamgalı Say’daki taş eserlerin 
Kazakistan’da bulunan en önemli 
ve değerli tarihi kalıntılardan biri 

lenen insanların resmedildiği ka-
yada, dünyaya gelen bir çocuğun 
kutlamasından bir anı olduğuna 
vurgu yapan Şaripov, bu eğlencenin 
o zamanki yaşayan Türklerin en 
çok tercih ettiği bir oyun olduğunu 
iddia etti. Bölgede eğlence yapan 
insan resimlerin yanı sıra; dağ keçi-
leri, at, sığır, kurt, öküz ve farklı av 
hayvanları resimleri de bulunuyor. 
Şaripov, eski Türklerde özellikle sı-
ğıra büyük önem verildiğinin altını 
çizdi. Kayalar üzerine çizilen sığır ve 
öküz resimlerinin “dünya öküzün 
boynuzunda” sözünün adeta bir ka-
nıtı olduğunun altını çizen arkeolog 
Şaripov, bu hayvanların çok eski 
zamanlardan beri tarımda kullanıl-
dığını kayd etti.

'BRONZ ÇAĞINDAN 
KALMA SOYLULARA AİT 

ANIT MEZARLAR'
Öte yandan Tamgalı Say’ın 

hemen girişinde yer alan anıt me-
zarlar ise önemli eserler arasında 
sayılmakta. Bronz çağından kalma 
bu anıt mezarların ise o dönemin 
soylularına ait mezarlar olduğunu 
söyleyen Rinat Şaripov, bazı tarih-
çiler tarafından mezarların farklı 
kültürlere ait olduğunun iddia edil-
diğini aktardı.

olduğuna dikkat çeken Şaripov, 
bu açık hava müzesinin UNESCO 
Dünya Kültür Mirası Listesi'nde 
yer aldığını hatırlattı.

'3 BİN RESİM VAR 
BAZILARI BRONZ TAŞ 

DEVRİNDEN'
Bronz çağından itibaren bu-

radaki taşların üzerine resimler 
çizilmeye başlandığını ifade eden 
arkeolog Şaripov, sözlerine şöyle 
devam etti: “Buradaki en eski re-
simler bronz dönemine takabül 
etmekte. Taşlar üzerine çizilmiş 
yaklaşık 3 bin resim bulunmakta.

Tamgalı Say’ın en önemli 
özelliklerinden biri de buranın 
binlerce yıl bir ibadethane olarak 
kullanılmasıdır. Kutsal yer ola-
rak kullanılan buralarda yaşayan 
insanların zaman zaman Gök 
Tanrı’ya kurbanlar keserek toplu 

merasimler düzenliyorlardı.” şek-
linde konuştu.

ORTAK ÇİZİM “GÜNEŞ 
ADAM” RESİMLERİ

Tamgalı Say’da yaklaşık olarak 
3 bin resim olduğuna dikkat çeken 
Arkeolog Rinat Şaripov, buradaki 
resimlerden ortak resim olanının 
Kün Bastı “Güneş Adam” resimle-
ri olduğunu söyledi. Anıt resimler 
arasında yer alan bu “Güneş Adam” 
resimlerinden alanın farklı yerlerin-
de 12 tane çizildiğine vurgu yapan 
Arkeolog, “Güneş Adam” resimleri 
hakkında bir çok tartışmanın oldu-
ğunu ifade ederek; bu resimlerin 
kaya resimleri üzerine çizilen ortak 
figür olduğunu hatırlattı.

TÜRKLERİN EN ESKİ 
DANSI “HALAY” MIYDI

Bölgedeki kayalar üzerinde bu-
lunan “Güneş Adam” resimlerinin 
yanı sıra halay çeken insan resimleri 
en ilginç olan resimlerden biri. Ar-
keolog Rinat Şaripov bu resimlerde 
bulunan ve el ele tutuşarak eğlenen 
insanların 12 kişiden oluştuğunu 
ve bu sayının yılın 12 ayına işaret 
ettiğini belirtti. Halay çekerek eğ-

Orta Asya tarihinin önemli taş kalıntılarından biri sayılan 
“Tamgalı Say” görenleri taş devrine götürüyor. 

Orta Asya tarihinin önemli taş kalıntılarından biri sayılan Ka-
zakistan ‘daki “Tamgalı Say” görenleri taş devrine götürüyor. Yazı-
lı Vadi anlamına gelen “Tamgalı Say” veya Damgalı Taş manasına 
gelen “Tamgalı Tas” tarihin en eski yaşam alanlarından biri olarak 
bilinmekte. Kazakistan’ın Almatı şehrinin 160 kilometre kuzeyin-
de yer alan bu tarihi hazine üzerindeki tartışmalar ise hala devam 
ediyor.

KATİAD
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«Учитель всегда был и 
остается ключевой фигурой в 
образовании, а на современ-
ном этапе им принадлежит 
особенно ответственная роль 
в обучении и воспитании. Для 
полноценного решения постав-
ленных мною задач мне нужна 
тесная связь с учителями  по  
всем  районам, где компактно 
проживают турки-ахыска. Зна-
чительную роль в решении 
стратегических планов будут 
иметь статистические данные 
по школам с информацией о 
качественном составе учи-
телей из лица турок-ахыска, 
контингент учащихся, а также 
их  достижения. К нашему со-
жалению, в последние годы 
изучение турецкого языка в 
школах Казахстана за счет 
инвариативного компонен-
та становится все сложнее 

Новые современные базовые школы, инновационные 
и социальные программы, новое учебное оборудование, 
экономический подход к образованию – все на благо де-
тей, в руках которых будущее страны. Дети… Дети… 
Дети… Их будущее волнует родителей, учителей школ и 
государство. Множества изменений в сфере образования, 
реформы, эксперименты с одной лишь целью: повысить 
уровень образованности детей. Именно  об  этом  и  мно-
гом другом говорилось на внеплановом рабочем собрании 
в офисе филиала ТЭКЦ «Ахыска» Карасайского района, ко-
торое было организовано для встречи учителей с вновь 
избранным председателем комитета образования Диль-
дар Нидаевной Бадаловой. Вместе с ней с визитом в Кара-
сайский район выехали и заместитель президента прав-
ления ТЭКЦ «Ахыска» РК Шахисмаил Ахметович Асиев и 
председатель комитета религии ТЭКЦ РК Фуат Учар. 

В наше время все по-
разному понимают 
роль педагога. Не-

которые видят в нём просто 
«подателя информации» по 
предмету. Я же вижу педагога 
воспитателем и наставником 
человека, способствующим 
становлению личности учени-
ка, эти слова я хотел бы от-
нести прежде всего к своему 
наставнику, учителю и коллеге 
Малику Илимовичу Ибишеву. 
Слово «школа» восходит к 
латинскому «скале» - лестни-
ца. Речь идёт прежде всего о 
лестнице восхождения – фи-
зического, интеллектуального, 
духовного в человеке, поэтому 
на своих занятиях Малик Или-
мович старается быть с воспи-
танниками на равных, помня, 
что каждый его неправильный 
шаг, случайно сказанное сло-
во впитываются неокрепшими 
их душами. Малик Илимович 
понимает, что должен быть 
образцом для своих учени-
ков. Педагог, который пере-

стал внутренне развиваться, 
учиться, искать, становится 
неинтересным для учащихся. 
Малик Илимович следует за-
поведи: учитель учит детей до 
тех пор, пока сам учится, раду-
ясь даже самым незначитель-
ным успехам своих учеников. 
Для него, как педагога, важно 
создавать на каждом своем 
занятии ситуацию успеха для 
каждого ученика. Он счастлив, 
когда ребята с интересом идут 
к нему на занятие, но для него 
важно и то, что он идет к ним с 
удовольствием и ждет встречи 
с ними. Малик Илимович от-
дает все свои силы для того, 
чтобы научить ребят «искус-
ству физического и духовно-
го самосовершенствования». 
«Чувства не обманывают, об-
манывает разум», – сказал 
однажды Гёте. Если угодно, – 
это и есть один из краеуголь-
ных камней его педагогиче-
ской философии. Он  каждый 
день спешит туда, где трудно, 
весело, интересно и радостно! 

Вы, наверное, уже до-
гадались, что речь 
пойдет об учителе. 

Люди высокой культуры и 
нравственности, знающие 
все тонкости методики обу-
чения и воспитания детей, 
талантливые педагоги, от-
дающие все свои силы лю-
бимой работе. Они воспи-
тывают в детях внимание, 
активность, самостоятель-
ность, пробуждают твор-
ческие способности, раз-
вивают эстетический  вкус, 
любовь к прекрасному. Учат 
понимать окружающий мир, 
его радости и страдания. 
Готовят к будущей взрослой 
жизни. Одним из таких лю-
дей является учитель исто-
рии Казахстана – Курбан 
Агаевич Ишигов.

Курбан Агаевич Ишигов 
родился 1 апреля 1965 года 
в селе Дербисек Сарыагаш-
ского района ЮКО. Педагог 
с большой буквы, он окон-
чил Чимкентский педагоги-
ческий институт, факультет 
истории. Имеет вторую ква-
лификационную категорию. 

Курбан Агаевич Ишигов 
всегда принимает активное 
участие в общественной 
жизни школ района. За от-
личную работу награжден 
различными почётными гра-
мотами, благодарственными 
письмами.  Стаж работы – 
15 лет. Мобильный, никогда 
не унывающий и не дающий 
никому скучать, обладаю-
щий способностью заряжать 
энергией всех окружающих, 
притягивающий к себе сво-
ей добротой и бескорысти-
ем, в его глазах проскаль-
зывают искорки доброго и 
искреннего дружелюбия. В 
настоящее время Курбан 
Агаевич  работает учителем 
истории в общеобразова-
тельной школе имени 50 лет 
КазССР села Капланбек, он 
пользуется неизменным ав-
торитетом среди коллег и 
товарищей за высокие ор-
ганизаторские способности, 
профессионализм, поря-

Туда, где ребенок действи-
тельно для него «не пустой 
сосуд, который нужно напол-
нить, а факел, который нужно 
зажечь». Он горит  вместе с 
ними. Для него педагогика – 
это искусство, а настоящий 
педагог – художник. 

Малик Илимович живет с 
надеждой, что двадцать пер-
вый век будет веком возрож-
дения, физического совер-
шенствования, духовности, 
веком нравственного расцве-
та, веком души и сердца, а не 
холодного разума.

От себя лично и от коллек-
тива ОСШ №27 «Мәртөбе» 
хочу поздравить Малика Или-
мовича Ибишева с 30-летним 
стажем, который совпал с его 
50-летним юбилеем, желаю 
ему крепкого здоровья, сча-
стья и благополучия ему и его 
семье.

Тофик Зяхараевич 
МУСАЕВ, руководитель 

аппарата ТЭКЦ «Ахыска» 
ЮКО

«Много тысяч лет тому назад увидел Бог, что множатся 
пороки людей, и решил помочь им. Созвал он высоких Духов 
и сказал: «Люди потеряли свой путь. Как быть?» Один из 
Духов предложил навеять на людей сон пророческий, другой 
– послать манну небесную, третий – воду от Бога. И только 
четвертый Высокий Дух изрек: «Вложи в каждого человека 
жажду к познанию и дай им учителя». 

«Учусь у времени, в котором я живу, учусь у детей, которые рядом». 
Быть человеком значительно труднее, 
чем им называться. Если хотите, 
чтобы Ваши воспитанники были ЛЮДЬМИ, 
будьте ЧЕЛОВЕКОМ прежде всего ВЫ». 

В. Сухомлинский 
Почти каждый в 

нашем обществе 
ведет себя как учи-
тель: режиссёры 
телевидения учат 
нас жизни, мы учим 
наших детей, наши 
дети учат своих до-
машних животных. 
Мы полагаем, что 
легко передать прак-
тические навыки и 
умения, взрастить 
любовь в детях, по-
делиться знаниями. 
По моему мнению, это банальные сужде-
ния. Искусство обучения намного глубже в 
понимании, выше в нравственном отноше-
нии и более страстное в стремлении дать 
знания. Умение научить предполагает, что 
необходимо отдать все и не получить ника-
кой похвалы, кроме умных глаз, присталь-
но смотрящих на вас. 

и сложнее, но нам крайне 
важно сохранить преподава-
ние турецкого языка, т.к. это 
родной язык детей турецкой 
национальности, а без род-
ного языка человек как птица 
без крыльев, конечно, все в 
рамках языковой политики 
нашего государства», - ска-
зала в своем выступлении 
Дильдар Нидаевна.  К ска-
занному своей коллегой Фуат 
Учар добавил, что будущее 
за образованной молодежью. 
Времена, когда высшее об-
разование в Турции было 
доступно каждому, незави-
симо от уровня образован-
ности, прошли. На данном 
этапе Турция вкладывает ма-
териальные средства лишь 
в образованную молодежь, 
такую, которая осознанно от-
носится к процессу обучения. 

«Самое выгодное вложение 
родителей – это вложение 
в детей, в их образование, 
а лучшее наследство – это 
все то же образование», - та-
кими словами закончил свое 
выступление Фуат Учар.

Несмотря на и без того 
позитивность  встречи, из-
юминку внес Шахисмаил 
Ахметович Асиев, который 
торжественно передал  Рус-
лану Шавкетовичу Мамедо-
ву, председателю ТЭКЦ Ка-
расайского района печать и 
лицензию на использование 
данной печати. «Теперь у 
филиала Карасайского райо-
на есть все необходимое для 
успешной работы», - сказал 
Шахисмаил Ахметович. Всю 
информацию присутствую-
щие приняли к сведению. 

Руслан Шавкетович Ма-
медов обращается к жите-
лям Карасайского района с 
просьбой не оставаться рав-
нодушными к деятельности 
Турецкого центра, особенно 
учителей, врачей, предпри-
нимателей: «Мы  служим на-
роду, если соединить наши 
силы, мы сможем решить не 
одну проблему своего на-
рода, сила – в единстве, а 
единство – залог успеха, за-
лог развития благополучного 
будущего». 

Зарина Муратовна Айди-
нова, Карасайский район

дочность, справедливость, 
доброжелательность и уме-
ние добиваться реальных 
успехов. Человек слова и 
дела имеет много хороших 
друзей, которые его уважа-
ют. Всегда в поиске новых 
средств и форм обучения 
и воспитания детей. На 
уроках требует от детей не 
просто механического вы-
полнения, а заставляет их 
думать, сравнивать, сопо-
ставлять, делать выводы, 
приучает самостоятельно 
искать и находить решения. 
Курбан Агаевич является 
очень заботливым семья-
нином, с женой Зульфией 
воспитывают шестерых де-
тей – четырех дочек, двух 
мальчиков.   

Было бы справедливо 
в заключение сказать, что 
специальность учителя яв-
ляется самой необычной 
из всех в списке профес-
сий. Она объединяет такие 
практически несовмести-
мые вещи, как терпеливое 
отношение к незнанию и 
огромное нетерпение дать 
как можно больше отличных 
знаний. Сущность этой про-
фессии состоит в постоян-
ных муках совести, что урок 
не был идеален сегодня, и 
в постоянном стремлении 
сделать его таковым.

  
Алосман  Асаноглы  

КАРАЕВ, Сарыагашский 
филиал ТЭКЦ
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Наблюдая за своими со-
временниками, не умеющи-
ми общаться вживую (ведь 
все их общение происходит 
через буквы и смайлики), мне 
становится немного груст-
но оттого, что многие из них 
не стремятся стать лучше, 
совершенствоваться и раз-
виваться в духовном плане. 
Я считаю хорошей чертой 
человека умение анализиро-
вать собственные поступки, 
отчитывать себя за совер-
шенные деяния, умение при-
знавать ошибки и относиться 
к себе справедливо и в нуж-
ный момент даже самокри-
тично. 

Я порою сравниваю свое 
детство с детством совре-
менных детишек, и мне ста-
новится жаль детей, дет-
ство которых пролетает за 
компьютерами и телефо-
нами. Мало кто из них, на-
верно, играет вечерами в 
«картошку» или в «Казаков-
разбойников», а вместо этого 
сидят на корточках со своими 
телефонами, изредка пере-
говариваясь друг с другом.

Это поколение, наверное, 
и знать не знает, каково это 
– катиться на санях зимой 
с горки и приходить мокрым 
домой, испытывая страх от 
того, что получишь от мамы 
нагоняй. Ей-богу, они даже 
не умеют рассказывать друг 
другу анекдоты или выдумы-
вать на ходу страшные исто-
рии!

Я не хочу относиться к 

поколению кнопочников, раз-
вращенного смсками и Ин-
тернетом. Я хочу общаться 
с людьми вживую, любить 
вживую, читать настоящие 
книги, которые имеют прият-
ный запах переплета. Я хочу 
писать письма от руки, со-
хранить свою грамотность и 
не писать вместо слов «при-
вет, как дела?» - «приффет, 
как ти?» Я не хочу, чтобы ав-
торитет человека напрямую 
зависел от числа лайков в 
соцсетях. 

Я хочу, чтобы люди зна-
ли о наличии библиотек, а 
не терроризировали глаза-
ми свои мониторы в поис-
ках электронных книг. Же-
лаю, чтобы люди больше 
смотрели советские добрые 
фильмы, которые хоть чему-
то учат нас, а не смотрели 
современные фильмы, слу-
шали современную музыку 
и жестокие мультфильмы, в 
которых режут и убивают.

Я просто хочу, чтобы мы 
умели жить по-настоящему и 
не были роботами…

Тахмина ДЫГАЕВА

Мне скоро 22… И порой, убегая от собственных мыслей, я невольно натыкаюсь 
на мысль – есть ли за 22 года моей жизни такой поступок, которым бы я могла гор-
диться. Помню, я помогла бабушке перейти дорогу, другой бабушке уступила место 
в автобусе, выиграла олимпиаду по русскому языку…  На самом деле можно очень 
долго царапать собственную память, дабы вспомнить наилучшее воспоминание 
из своей подростковой жизни, чтобы в будущем смогла с восхищением рассказать 
об этом детям или внукам. Мне не хочется на вопрос о том, как я прожила свою 
юность, отвечать, что я провела ее в Интернете и вместо того, чтобы изменить 
себя и свою жизнь в лучшую сторону, я меняла статусы в соцсетях. Мне хочется, 
пусть даже частично, быть примером для своих близких людей, а также чтобы мои 
родители, пусть даже не обнародуя, но все же в душе гордились мной и знали, что я 
поступаю правильно. Слава Аллаху, у меня есть много ярких воспоминаний из моего 
незабываемого детства, к которым мы с моими сестрами периодически возвраща-
емся. И как хорошо, что в наше время телефоны и компьютеры были роскошью, и 
наши родители не могли нам купить такую «дорогую игрушку»! Взамен этого, у нас 
было яркое и веселое детство, где мы играли в «резиночку», «классики», «скакалки», 
«куклы», катались на санях, рисовали на асфальте мелом и мечтали посетить «Дом 
страха», чтобы испытать яркие эмоции. 

Мавлюд Атаев посту-
пил в Алматинский 
мединститут, после 

его окончания успешно рабо-
тает стоматологом в городе 
Ленгер. Помимо основного 

занятия он продолжает дело 
своего отца – пчеловодство. 
Роза Ким окончила пединсти-
тут в городе Чимкент. Галина 
Хайруддиновна Сагдиева в 
Алма-Ате окончила Инсти-

тут иностранных языков. В 
настоящее время работает 
главным специалистом Де-
партамента образования в 
Толебийском районе. Алим-
хан Исаев окончил Институт 
народного хозяйства в горо-
де Чимкент. Он встречал сво-
их одноклассников в своем 
саду, спустя 44 года, в по-
селке Достык Толебийского 
района ЮКО. Остальные од-
ноклассники все нашли свое 
место и призвание в жизни, а 
также все они воспитывают 
своих детей и внуков. 

Хочется отметить из это-
го класса Яшу Османова, он 
предприниматель, открыл 
СТО, мастер высшего клас-

са по ремонту автомобилей. 
Он еще активист ТЭКЦ от 
села Достык в Толебийском 
районе. Клиенты называют 
его «мастером – золотые 
руки». В организации встре-
чи одноклассников активное 
участие приняли: Алимжан 
Ирисметов, Халбек Турсуме-
тов, Мавлюд Атаев и  Алим-
хан Исаев. Ведущей была 
Галина Хайруддиновна Саг-
диева. 

За роскошным дастарха-
ном одноклассники вспоми-
нали школьные годы, пели, 
танцевали. Одним словом, 
каждый из нас получил мас-
су положительных эмоций и 
большой позитивный заряд. 

Самые прекрасные, беспечные 
школьные годы давно остались по-
зади, когда родители и учителя, не 
жалея сил, старались, чтобы вы полу-
чили багаж знаний для светлой жизни 
в будущем.

Мальчики и девочки с фотографии 
пошли в первый класс Александров-
ской школы №16 в 1962 году. Этих де-
тей встретила первая учительница – 
Елена Захаровна Иваненко. До сих пор 
каждый из нас помнит ее. В школе она 
заменяла всех родителей и родствен-
ников вместе взятых. Она была очень 
ласковой, но и одновременно требо-
вательной к нам. В нашем «А» клас-
се учились 23 ученика, с четвертого 
класса нас приняла Клима Викторовна 
Куляс и до окончания восьмилетки 
была нашим классным руководителем. 
Александровская школа №16 по рейтин-
гу в Ленгерском районе всегда занимала 
первые места по всем показателям, дирек-
тором школы была Ирина Александровна 
Камбулина. Наши первоклассники, в 1970-
1971 учебном году успешно окончив вось-
милетку, продолжали учебу в школах №1 
и №3 города Ленгер. Судьба разбросала 
их по всей области. Только одна ученица, 
Людмила Горелик поехала в Москву, по-
ступила в институт и, создав свою семью, 
осталась жить в столице СССР. 

Все вместе и взгрустнули 
тоже, потому как годы берут 
свое. Все стали взрослыми, 
у каждого изменилась внеш-
ность, появилась седина и 
морщинки – это, конечно, 
знак мудрости, но все же… К 
сожалению, из 1 «А» класса 
уже семерых человек нет в 
живых. На эту встречу приш-
ли все остальные 16 человек. 
По-моему, это очень хорошая 
традиция – устраивать такие 
встречи одноклассников и од-
нокурсников.

Темирхан Халаевич Иса-
ев, председатель комите-
та СМИ ТЭКЦ Толебийско-

го района ЮКО      
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Театрдың ашылғанына көп 
бола қойған жоқ. Дей тұрғанмен де, 
театр ұжымы бас-аяғы 12 жылдың 
ішінде Атырау жұртшылығына 
50-ге тарта классикалық, зама-
науи шығармаларды тарту еткен. 
Өнер ордасы алғаш ашылған 
сәтте көрерменге бірден екі 
бірдей қойылымды тамашалауға 
мүмкіндік берді. Театрдың бір 
залында Ғ.Мүсіреповтың «Қыз 
Жібегі» қойылса, екінші зал-
да Т.Әліпбаевтың «Томирис» 
қойылымы театрсүйер қауымға 
зор қуаныш сыйлайды. Бір сәтте 
екі бірдей қойылым көрсетіп, 
классикалық шығармалардың 
асқан шеберлікпен сахналануы 
облыс жұртшылығына жасалған 
үлкен сый болатын. Одан 
кейін М.Әуезов, Ғ.Мүсірепов, 
Ә.Кекілбаев, И.Сапарбай, 
Б.Беделханұлы, Т.Оразымбетов-
тердің шығармаларымен қоса, 
дүниежүзілік классиктер У.Шекс-
пир, Ж.Мольер, Ф.Эрвенің, 
орыс драматургтері А.Володин, 
Н.Птушкина, И.Разумовская,  тағы 
басқаларының да шығармалары 
сәтті сахналанып жүр. Бұл 
қойылымдардың барлығында 
Т.Жүргенов атындағы қазақ өнер 
Академиясын тәмамдап келген 
жас түлектер ойнайды. Осыдан 
12 жыл бұрын Атырауда жаңадан 
құрылған театрға 30-ға жуық 
болашақ актерлер шақырылған 
екен. ҚР Еңбек сіңірген мәдениет 
қызметкері Нұрнияз Мұхановтың 
басшылығымен ашылған театрда 
бүгінгі таңда барлығы 51 әртіс, 
47 шығармашылық қызметкер, 9 
цех жұмыс істеп тұр. Бір қызығы, 
ашылғанына 10 жылдан асып 
жығылса да әлі күнге дейін кадр 
ауыспаған, маман тапшылығы жоқ. 
Театр бір басшының, бір көркемдік 
жетекшінің басқаруымен жұмыс 
істеп келеді. Маңғыстау театрының 
өзгелерден ерекшелігі де осын-
да болса керек. Кіл талантты, 
ауызбіршілігі мықты, ұйымшыл 
жас мамандардан құрылған топ 
осы уақыт аралығында 50-ге жуық 
қойылымдарды сахналап шыққан. 
Олардың қатарында ұлттық және 
әлемдік классиктердің туындыла-
рынан басқа, заманауи келбеттегі 
шығармалар да бар. 

Аталған қойылымдардың 
көрерменге жетуіне ұйытқы бо-
лып, тың туындылардың жарыққа 
шығуына септігін тигізіп жүрген 
театрдың бас режиссері-Гүлсина 
Мерғалиева. Ол театрдың ашылған 
сәтінен бастап бүгінгі күнге дейін 
маңдай терін төгіп, еңбектеніп 
келеді. Театр сыншыларының 
айтуларына қарағанда, Гүлсина 
Бақытжанқызы әр шығарманы 
ерекше етіп сахналауға тыры-
сып жүрген, өзіндік қолтаңбасы 
бар режиссерлердің бірі. Алайда, 
Гүлсина өзін өзгелерден ерекше 
санамайды. 

-Мен спектакльді қойған кезде 
оған қандай да бір жаңалық енгізуді 
көздемеймін. «Мен жаңалық аша-
мын» деген режиссерларға қатты 
таң қаламын. Өзім спектакльді 
ойланып, толғана келе өз ойым, 
өз түйсігім бойынша сахналауға 
тырысамын. Ал кейін сыншы-
лар, көрермен «Міне, мынау 

Гүлсинаның қолтаңбасы, ол үнемі 
өзекті болып қалады» деп жата-
ды. Әрине, әр спектакльді әрқалай  
қоюға талпынамын. Мысалға, 
«Перзентхананың» «Зілзаладан» 
айырмашылығы бар,  ал «Қара-
құрт» тіптен өзгеше, - дейді.

Гүлсина қоғамдағы болып 
жатқан жағдайларды назары-
нан тыс қалдырғысы келмейді, 
кез-келген оқиғаға өзіндік үлесін 
қосуды ойлайды. Осындай өзекті 
мәселелердің бірі –асыраушысы 
жоқ, ата-анасының алақанының 
жылуын сезбей өскен жетім 
балалардың тағдыры. «Пер-
зентхана» осының көрінісі еді. 
Театрда сахналанып, халықтың 
ыстық ықыласына бөленген 
спектакль кейін кинокартинаға 
айналады. Бүгінгі күнге дейін 
Гүлсина 50-ге жуық қойылымды 
сахнаға шығарған. Мольердің 
«Тартюф», Ф.Эрвенің «Маде-

муазель Нитуш», Т.Уильямстың 
«Трамвай желания», 
Н.Птушкинаның «Күтпеген ма-
хаббат», М.Байджиевтің «Іздедім 
сені», тағы да басқа көптеген 
қойылымдарды көпшілікке ұсынып 
жүр. Өзіндік сонылылығымен, 
ұйымдастырушылығымен, асқан 
талантымен көзге түскен ол 
халықаралық, республикалық 
фестивальдерде «Үздік режис-
сер» атанып, 2013 жылы «Жыл 
режиссері» атағын иеленеді. 
Сондай-ақ, Тәуелсіз «Тар-
лан» сыйлығына ие режиссер 
бүгінгі таңда ҚР еңбек сіңірген 
қайраткері.    

Еңбек жолын Семейде ба-
стап, кейін Көкшетау театрында 
жалғастырған ол соңғы он жылдан 
астам уақыттан бері  Н.Жантөрин 
атындағы Маңғыстау облыстық 
қазақ музыкалық драма театрында 
жемісті еңбек етіп келеді. 

-2003-ші жылы облыстық те-
атрды ашқан кезде менен басқа 
режиссер болған жоқ. Қазір біз 
Дина Жұмабаеваны театырымызға 
шақырдық. Және бізде актер бо-
лып жүрген Марат Абай-Ділдәні 
режиссерлыққа дайындадық. 
Ол бүгінгі күнге дейін бірнеше 
спектакльді сахналап үлгерді. 
Қазір осындай мамандардың 
арқасында репертуарымыз кеңейіп 
жатыр. Ал алғашында жалғыз 
өзіме өте қиын болатын.  Қазір 
біз бір-екі спектакльді жаңартып, 
қайта сахналасақ па деп отыр-
мыз. Өйткені, олар 10 жылдан 
бері жаңартылған жоқ. Мысалға, 
У.Шекспирдің «Ромео мен Джу-
льеттасын». Құрылғанына 12 жыл 
болған біздің театрымызда қазір 
жас актерлер де бар. Бірақ негізгі 
дені 30 жастан асқандар. Бұлар 
өте жігерлі, құлшыныстары зор, 

қазір нағыз бабында тұр деп айтуға 
болады. Оларға үлкен рөлдерді 
сомдау қажет. Тіпті, Гамлеттің өзін 
ойнауға мүмкіндіктері бар. Мен 
өзім театрымыздың актерлерін 
мақтан тұтамын. Біздің актер-
лер елімізде түсіріліп жатқан 
көркем, деректі фильмдерге түсіп, 
өздерін кино актері ретінде де 
танытып жүр. Мысалға, Медғат 
Өмірәлиев Ж.Пошановтың  
«Күләш» фильміндегі Қанабек 
Байсейітовтің рөлін сомдады. 
Гюль Зиятова Е.Тұрсыновтың 
«Кемпір» фильмінде ойнады. 
И.Пискунов, Э.Гильманның «25-ші 
шақырым»  сериалына және басқа 
да кинокартиналарға түсті. Бану 
Манкееваны да отандық кинолар-
дан көріп жүрсіздер,  - деді. 

Болашағынан үміт күттіретін 
актрисалардың бірі - Құралай Мыр-
залинова. 2002 жылы Т.Жүргенов 
атындағы Қазақ Өнер Академия-

сын тәмамдағаннан кейін, бірден 
Маңғыстау облыстық музыкалық 
драма театрына шақырту алады. 
Содан бері театрдың белді актри-
сасы ретінде еңбек етіп келеді. 

-Театр ашылғаннан бері маған 
сеніп тапсырылған Томирис рөлін 
сомдап келемін. Оқуды бітіре сала 
23 жасымызда келдік қой театрға. 
Барлығымыз жаспыз. Өзіміз жас 
бола тұра  үлкен апалардың, 
аналардың рөлдерін де сомдап 
жатырмыз. С.Ахмадтың «Келіндер 
көтерілісінде» Фармон ананың 
рөлінде ойнадым. Н.Птушкинаның 
«Күтпеген махаббат» деген 
спектаклінде Таняның рөлін сом-
дадым. А.Оразбековтың «Бір түп 
алма ағашында» Әлияның обра-
зы бар. Осы жақында премьера-
сы болған Шыңғыс Айтматовтың 
«Ана – Жер анасындағы» 
Толғанайдың образы. Толғанай 
образын сомдауды мен өзіме 
берілген бақ деп қабылдадым. 
Бұл рөлді бұған дейін Сабира 
Майқанова, Фарида Шәріпова 
сынды керемет апайларымыз 
ойнап кетті ғой. Бикен Римова 
апайымыз бар. Толғанай деген 
кезде сол кісілер көз алдымызға 
елестейді. Сондықтан бұл рөлді 
сомдау маған оңайға соққан жоқ. 
Осымен үшінші премьерасы бол-
ды, соның өзінде қобалжу бар, - 
дейді.

Құралай Мырзалинова қазан 
айының 10-13 аралығында 
Алматыға жасалған гастрольдік 
сапарлары кезінде «Ана – Жер 
анадағы» Толғанайдың обра-
зын көрерменге паш еткен бола-
тын. М.Әуезов атындағы қазақ 
мемлекеттік академиялық драма 
театрының сахнасында өткен 
қойылымды режиссер Дина 
Жұмабаева өзіндік көркемдікпен 

жеткізе білген. Маңғыстау 
театрының отызда орда бұзатын 
жігіттері мен қыздары ойнап 
шыққан спектакльді Алматы 
жұртшылығы жылы қабылдады. 
Кезінде театр тарландары ой-
нап, сара жолға салып кеткен 
спектакльді бүгінгі көрерменнің 
қабылдай алмай жатқаны да бар. 
Дей тұрғанмен де, «Сын түзелмей, 
мін түзелмейді», дейді Құралай.

-Актерлыққа келген адам 
Ягоны ойнасам дейді, Ромео-
ны ойнасам дейді, мен өзім 
Толғанайды ойнасам деп қатты 
армандаған едім. Кезінде теле-
дидардан Сабира апайымыздың 
ойнағанын көргенмін. Өзім бұл 
рөлді толықтай меңгеріп шықтым, 
үдеден шыға алдым деп айта ал-
маймын. Әр рөлді ойнаған сайын 
толықтыра түсесің, ой елегінен 
өткізіп, бойыңа сіңіре бастайсың. 
Негізі бұл теңіздегі қайық сияқты 

ғой, қалқып, рахаттанып жүретін 
күйге әлі жете қойған жоқпын, 
бірақ тырысамын. Алматыға 
гастрольдік сапармен алғаш 
рет келген кезде бірнеше спек-
такль қойған едік. Көпшілік жақсы 
қабылдады. Сыни пікірлер де 
айтылды. Сын болмаса өспейміз 
ғой, - дейді Құралай.  

Сондай-ақ, Маңғыстау 
облыстық музыкалық драма теа-
тры Гүлсина Мерғалиеваның 
режиссерлігімен Ғ.Мүсіреповтың 
«Қозы Көрпеш – Баян сұлу», 
М.Әуезовтың «Қаралы сұлуы» 
мен С.Цвейгтің «Амок» шығарма-
сының желісі бойынша «Зілзала» 
және А.Камюдың «Калигу-
ла» қойылымын сахналап, 
көрермендерге тарту жасады. Те-
атр премьерасына үзбей барып 
тұратын Алматы тұрғыны Асхат 
Үржанов Ақтаудан келген театр 
труппасының қойылымын асқан 
қызығушылықпен тамашалаған. 
Оның айтуынша, әр спектакль-
ден ұжымның еңбегі, үлкен 
дайындықпен келгендері көрініп 
тұрды. «Әсіресе, актерлердің 
сахнадағы өзін-өзі ұстауы, ойнау 
шеберліктері, режиссердің шешімі 
таң қалдырды. Бұған дейін «Қозы 
Көрпеш-Баян сұлуды» бірнеше 
рет көрген болатынмын. Ал бұл 
жолы жастықтың, албырттықтың 
лебі есіп тұрды. Театр ұжымына 
табыс тілеймін, болашағы жарқын 
болсын», дейді көрермен. 

Қазіргі таңда театр үлкен 
өнер ордасына, шығармашылық 
одаққа айналған. Мұнда өнер 
десе ішкен астарын жерге қоятын 
білікті мамандар еңбек етіп жа-
тыр. Шығармашылық топтың 
еңбегі жемісті болып, ынтымақ-
бірліктері арта бергей.  

Айна ТӨЛЕУТАЕВА

Қазақтың театр 
өнері қанатын кеңге 
жайып, халықты 
эстетикалық 
адамгершілік пен 
ізгілікке тәрбиелеп 
келеді. Еліміз 
тәуелсіздікке 
қол жеткізгелі 
Қазақстанның 
әр өңірінде те-
атрлар ашылып, 
бүгінде оның саны 
арта түсуде. 2003 
жылы бой көтеріп, 
халыққа рухани нәр 
беріп отырған өнер 
ордасының бірі – 
Н.Жантөрин атындағы 
Маңғыстау облыстық 
қазақ музыкалық дра-
ма театры. 

Казахстанцы 
отдают 

миллионы за 
«блатные» номера
Казахстанцы от-

дают миллионы за 
«блатные» номера. 
Кроме того, соглас-
но новому закону, 
казахстанские ав-
толюбители могут 
официально покупать 
VIP-номера. Это одно 
из новшеств Закона «О 
дорожном движении». 
Номера повышенного 
спроса можно будет 
приобрести в ЦОНе 
«001», «666», «999» или 
«007», как у знамени-
того агента. Такие 
«красивые» номера 
автолюбители могут 
приобрести свобод-
но. Достаточно об-
ратиться в ЦОН или 
регистрационные 
пункты. А при продаже 
автомобиля номера 
можно сохранить. К 
этому готовились уже 
давно, и вот теперь 
механизм запущен. 

«С 2011 года началась 
работа с представителя-
ми заинтересованных ве-
домств, ездили в Грузию, 
изучали их опыт, изучали 
зарубежный опыт. Приш-
ли к единому мнению, 
чтобы сделать реали-
зацию по тарификации 
госномеров», — проком-
ментировал начальник 
отдела Комитета админи-
стративной полиции МВД 
РК Бауыржан Наханов. 

Цена – от 253 до 422 
тысяч тенге, но это не сму-
щает никого, и с первого 
дня в Алматы и Астане 
начали раскупать такие 
номера. В столице купили 
шесть, в мегаполисе — 10, 
и вот самые популярные 
— «001», «002» и «777». 
По мнению специалистов, 
любители простой комби-
нации цифр и букв могут 
заплатить и больше. К 
примеру, в Арабских Эми-
ратах они стоят несколь-
ко сотен тысяч долларов. 
Также через аукцион их 
можно продавать и в Ка-
захстане, а пока расценки 
фиксированные, и глав-
ное – успеть первым по-
лучить любимый номер. 

«Если вы хотите, что-
бы ваш номер был уни-
кальным, пожалуйста 
— платите за это. И если 
на этот номер претенду-
ют несколько человек, то 
пожалуйста — пусть за-
платит больше», — сказал 
председатель Незави-
симого автомобильного 
союза Эдуард Эдоков. 

Всего за один день 
бюджет страны попол-
нился более чем на два 
миллиона тенге. Пере-
чень имеющихся знаков 
можно увидеть на сайте 
электронного правитель-
ства. 

 Айерке Ермек, Ра-
шидин Якупов, 
ТК «Алматы»
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ÇİKAYEVA 
AİLESİNE ÇİÇEK

Saygı duruşunun ardından 
İstiklal Marşının okunma-
sıyla başlayan açılış törenin-
de Kur’anı Kerim okundu. 
Okul adına öğrenciler, Naire 
Çikayeva’nın annesi Feride Çi-
kayeva ile babaannesi Hakikat 
Çikayeva’ya çiçek takdim etti. 
Daha sonra Ertuğrulgazi Der-
neğinin halk oyunları gösteri-
lerini sundular. 

NİHAT 
HATİPOĞLU’NDAN 

SÜRPRİZ 
Açılışa katılarak sürpriz ya-

pan Ünlü ilahiyatçı Prof. Dr. 
Nihat Hatipoğlu, okulu yaptı-
ran Hayırsever işadamı Tava-
bir Celaloğulları’nın (Tavabir 
Çikayev), aile dostu olduğu-
nu belirterek, okulun hayırlı 
olmasını diledi. Nihat Hati-
poğlu, “2 yıl önce kazada ölen 
kızları için bu güzel mekânı 
yaptılar. Mevlam mekânını 
cennet eylesin. Babası için de 
bir spor salonu yaptırmışlar. 
Yüce rabbim ülkesine, bayra-
ğına, dinine, Peygamberine, 
Kur’anına bağlı olan ülkesini 
seven gençlerin sayısını ço-
ğaltsın” diyerek, dua yaptı. 

“KIZIMIZI TRAFİK 
KAZASINDA KAYBET-

TİK”
Hep birlikte yapılan dua-

nın ardından konuşan Tav-
ros Grup Otelcilik ve Yatırım 
A.Ş’nin ortaklarından Ahıskalı 
işadamı Tavabir Celaloğulları 

(Tavabir Çikayev);
“Okulu kızımızın adına 

yaptık. Kızımızı 2 sene önce 
trafik kazasında kaybettik. 
Ailece İnegöl’e okul yapmayı 
düşündük ve Anadolu Lisesi 
ile spor salonu yaptık. İnşallah 
burada eğitim gören öğrenciler 
Başbakan ve Cumhurbaşkanı 
olurlar. Bizim ailede bundan 
gurur duyar” dedi. 

EĞİTİM ORDUSU-
NA SAHİBİZ

İnegöl’deki eğitim yatırım-
larına değinen Belediye Baş-
kanı Alinur Aktaş, 110 okulda 
eğitim gören 52 bin öğrenci 
ile 3 bine yakın öğretmeniyle 
İnegöl’ün büyük bir eğitim or-
dusuna sahip olduğunu belirte-
rek, yeni eğitim öğretim yılının 
hayırlı olmasını diledi. 

BAŞTÜRK İLE 
KIZILCIKLI’YA ÖVGÜ

11 yıl önce İnegöl’de 7 lise-
nin olduğunu anımsatan Baş-
kan Aktaş, “Öğrenciler 60 kişi-
lik sınıfl arda okuyordu. Bugün 
hamdolsun İnegöl’de 3’ü özel 
olmak üzere 25 lise var. 11 yıl-
lık süreçte eğitime yapılan ya-
tırımın toplam tutarı 150 mil-
yon TL. Bunun 100 milyonu 
hayırseverler marifetiyle, 50 
milyonu devletimiz marifetiyle 
yapıldı. Bu güzelliklerin oluş-
masında çok değerli Kayma-
kamlarımızın, Milletvekilleri-
mizin öncelikle önceki dönem 
Milletvekilimiz Sedat Kızılcıklı 
beyin yine çok değerli eski Mil-
li Eğitim Müdürümüz Mehmet 
Baştürk beyin ve beraberinde 

İnegöl’deki tüm katmanların, 
özellikle hayırseverlerimizin 
çok önemli destek ve katkıları 
var” ifadelerini kullandı. 

KIZ MESLEK 
TAŞINIYOR

Naire Çikayeva İnegöl Ana-
dolu Lisesi ile Hacı Hayrullah 
Çikayev Spor Salonunun ya-
nında bulunan 8 dönümlük 
alana yeni okul yapılacağını 
müjdeleyen Başkan Aktaş;

“İnegöl’e 40 yıldan fazla hiz-
met eden Kız Meslek Lisemizi 
bu alanda yenilemek istiyoruz. 
Burası mini bir eğitim Kam-
püsü olacak. Okulun şuanda 
bulunduğu alanı da kentsel dö-
nüşümle çok güzel bir alan ola-
rak İnegöl’e kazandıracağız” 
diyerek, İnegöl Belediyesi ola-

rak eğitime çok yüksek rakamlı 
yatırımlar yaptıklarını belirtti. 

“HAYIRSEVERİMİZ 
ÇOK”

İnegöl’de hayırsever işa-
damlarının çok fazla olduğunu 
aktaran AK Parti Bursa Millet-
vekili Hüseyin Şahin

“İnegöl bereketli ve rah-
metli bir yer. Hamdolsun ki bu 
rahmeti ve bereketi burada ya-
şayanlarla İnegöl’e gelen misa-
firler yaşıyor. İnegöl paylaşıyor, 
paylaştıkça da büyüyor. Büyü-
dükçe de güzelleşiyor. 12 yılda 
eğitim alanında çok şey yaptık. 
Yapmaya da devam edeceğiz. 
Okulun eğitim camiasına ha-
yırlar getirmesini temenni edi-
yorum” diye konuştu. 

EN GÜZEL HAYIR-
LARDAN 

Bursa Büyükşehir Belediye 
Başkanı Recep Altepe, yapı-
lan okulun en güzel hayırlar-
dan birisi olduğunu söyledi. 
İnegöl’ün üreten kent olduğu-
nu ifade eden Recep Altepe;

“İnegöl’ümüz hızlı bir şe-
kilde gelişiyor ve kalkınıyor. 
İnegöl pırıl pırıl parlayan 
kentlerimizden birisi. Alt ya-
pısıyla üst yapısıyla tüm alan-
larda İnegöl’ümüz artık Bü-
yükşehir ile birlikte gelişecek. 
Her alanda gelişmesi büyük-
şehirle birlikte olacak. Yeni 
okul İnegöl eğitimine hayırlı 
olsun” dedi. 

HAYIRSEVER 
AİLEYE TEŞEKKÜR

Okul ile salonu yaptıra-
rak, İnegöl eğitimine bağışla-
yan hayırsever işadamı Tarık 
Celaloğulları (Tavabir Çi-
kayev), ile ailesini kutlayan 
Bursa Valisi Münir Karaloğ-
lu;

“Bursa’da hayırsever in-
sanlarımız ile işadamları-
mız var. Eğitime yardımcı 
olan Büyükşehir Belediyemiz 
ile ilçe belediyelerimiz var. 
Bursa’mızda eğitimin alt ya-
pısı her geçen gün güçleni-
yor. 2 bin 850 sınıfta akıllı 
tahtalar monte edildi. 18 bin 
tablet çocuklarımıza ulaştırıl-
dı. Yeni okul ile spor salonu 
hayırlı olsun” dedi. 

GENÇLERLE İFTİ-
HAR EDİYORUZ

Başbakan Vekili Bülent 
Arınç ise Türkiye’de 16 milyon, 
Bursada da 500 binin üzerinde 
öğrencinin ders başı yaptığını 
belirterek, bu gençlerle ift ihar 
ettiklerini söyledi.

Öğrencilere, “Geleceğimizi, 
bütün ümidimizi size bağladık” 
diye seslenen Arınç, “Allah size 
akıl fikir versin. Allah size işle-
rinizde, derslerinizde başarılar 
versin, kazadan beladan koru-
sun. Bu güzel öğretmenler, an-
neniz, babanız, kardeşlerinizle 
cennet vatanımızın güzel par-
çası İnegöl’ümüzde en iyi eği-
timi alın, bir an evvel yetişin, 

Başbakan Vekili Bülent 
Arınç, Kazak asıllı iş adamı 
Tavabir Celaloğulları’nın 
(Tavabir Çikayev), ağabeyi-
nin kızı Naire Çikayeva anısı-
na yaptırdığı Anadolu Lisesi 
ile babası Hacı Hayrullah 
Çikayev adına inşa ettirdiği 
okula ait spor salonunun 
açılışını yaptı. 

Hayırsever işadamı Tava-
bir Celaloğulları (Tavabir Çi-
kayev), tarafından, 2 yıl önce 
kazada ölen yeğeni adına 
yaptırdığı, 24 derslikli, Naire 
Çikayeva İnegöl Anadolu 
Lisesi ile babası adına yap-
tırdığı 250 seyirci kapasiteli 
Hacı Hayrullah Çikayev Spor 
Salonunun resmi açılışı Baş-
bakan Vekili Bülent Arınç 
tarafından yapıldı. 
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memleketin insanlarımızın 
hizmetine koşun. Sizden bunu 
bekliyoruz” ifadesini kullandı.

ÜLKE NÜFUSU 
GENÇ 

Arınç, ülke nüfusunun 
genç olduğunu ve onların büyük 
bölümünün de eğitim çağında 
bulunduğunu ifade etti.

Eğitime yapılan yatırımlara 
değinen Bülent Arınç, şöyle de-
vam etti:  

“Bütün hizmetlerimiz mil-
li eğitim için. Devlet olarak 70 
milyar lira civarında milli eğiti-
me katkı yapıyoruz, yetmiyor. 
76 milyon nüfusumuz var, ya-
rısı 30 yaşın altında. Üniversite 
öğrencileriyle neredeyse 20 mil-
yonun üzerinde eğitim çağında 
gencimiz var. 177 üniversitemiz, 

binlerce ortaokul, anaokulu, il-
kokulumuz var. İft ihar ediyoruz. 
Nüfusumuz büyük olsun, genç 

sayımız fazla olsun, biz onlar için 
gece gündüz çalışacağız. Eğitim 
kurumlarımızı inşallah birer bi-
rer mükemmel hale getireceğiz.”

AHISKA TÜRKLERİ 
KAHRAMANDIR

Celaloğullarının ailesinin 
köklerinin Kazakistana dayandı-
ğını dile getiren Arınç;

“Bakınız burada künye-
leri okundu, Kazakistan’dan, 
Almatı’dan bahsedildi. Bu top-
raklar, ata yurttan ana yurda ilgi 
duyduğumuz topraklar. Ecda-
dımızın ta o topraklardan bura-
lara geldiğini biliyoruz. Ahıska 
Türkleri ise bir destan yaşamış-

lardır, zulüm görmüşlerdir, top-
raklarından sürülmüşlerdir, 
dünyanın her tarafına dağıl-

mışlardır. Stalin döneminin en 
acı zulümlerini bizzat yaşamış 
insanlardır. Ahıska Türkleri 
birer kahramandır, dürüsttür, 
çalışkandır, vatanına toprağına 
bağlıdır” diye konuştu. 

ÖĞRENCİLERLE 
SINIFTA SOHBET

Konuşmaların ardından 
Başbakan Vekili Bülent Arınç, 
Kazak asıllı iş adamı Tavabir 
Celaloğulları’naplaket takdim 
etti. Daha sonra okulun açılışı 
kurdele kesimiyle gerçekleşti-
rildi. Açılış sonrası okulu gezen 
Arınç, sınıfl arda öğrencilerle 
sohbet etti.  

На официальном открытии 
школы и спортивного комплекса, 
который построил Тавабир Чи-
каев с семьей, присутствовали: 
заместитель Премьер-министра 
ТР Бюлент Арынч, губернатор 
Бурсы Мунир Каралоглу, губер-
натор Али Акча, член парламен-
та в Бурсе Хусейн Шахин, мэр 
г.Инегель Алинур Акташ, на-
чальник районной жандармерии 
старший капитан Угур Баш, на-
чальник полиции округа Шюкрю 
Каплан, директор районного 
отдела образования Фатих Би-
лиджан, бизнесмен-филантроп 
Тавабир Чикаев и члены его се-
мьи, представители различных 
ассоциаций, общественных и 
неправительственных органи-
заций и многие другие почетные 
граждане. 

Открытие  произвел замести-
тель Премьер-министра Булент 
Арынч, который, представляя 
семью Чикаевых, сказал:

- Эти люди – наши братья, 

которые приехали к нам с исто-
рической родины наших дедов, 
из Казахстана. На долю турок-
ахыска выпали немалые стра-
дания. Но это не сломило дух 
этого народа и вот, теперь они 
здесь, стоят перед нами силь-
ные, могущественные и благо-
родные. Этот народ воистину 
героический. Сегодня они в про-
винции Бурса открывают для 
детей школу и спортивный ком-
плекс. Один лишь только этот их 
благородный жест заслуживает 
огромной похвалы и благодар-
ности.

Выступая с вступительной 
речью, Тавабир Чикаев сказал:

- Мы построили эту школу 
в память о нашей дочери Наи-
ре Чикаевой, которая погибла в 
автокатастрофе два года назад. 
Мы надеемся, что дети, которые 
будут учиться в этой школе, в 
будущем станут успешными 
людьми и будут работать на 
благо и процветание своего го-

сударства. Я и моя семья будем 
этому только рады, такие дети 
всегда будут нашей гордостью. 
Мне хотелось бы выразить свою 
благодарность всем тем, кто 
оказал нам поддержку в строи-
тельстве школы. Спасибо всем, 
кто сегодня пришел на церемо-
нию открытия, для нас это очень 
важно. 

Каждый из присутствующих 
на данном мероприятии отметил 
важность этого проекта и побла-
годарил Тавабира Чикаева и его 
семью за большой вклад в об-
разование Турции и поже-
лал процветания школе и 
спортивному комплексу. 

Самым же большим 
сюрпризом на открытии 
для семьи Чикаевых было 
присутствие знаменитого 
богослова, профессора 
Нихата Хатипоглу. Поже-
лав школе и спортивному 
комплексу процветания 
и хороших учеников, он в 
своей речи отметил спло-
ченность и дружелюбие в 
семье Чикаевых. Выразив 
им свое соболезнование, 
он отметил, что этот поис-
тине щедрый жест послу-
жил тому, что их дочь там, 
на небесах, была благо-
словлена самим Всевыш-
ним Аллахом. Заканчивая 
свою речь, Нихат Хатипо-
глу прочитал молитву за 
покойную Наиру Чикаеву, 
пожелал, чтобы таких лю-
дей как Тавабир Чикаев 
на свете было больше и 
чтобы они были приме-
ром для молодежи.  

Перевод
 с турецкого языка
Зейнаб АЛИЕВОЙ

В Турции состоялось открытие Анатолий-
ской школы имени Наиры Чикаевой и спор-
тивного комплекса имени Хайруллы Чикаева в 
городе Инегель провинции Бурса. 

Церемония открытия началась с минуты 
молчания в память о погибшей в автоката-
строфе Наире Чикаевой. После минуты молча-
ния был исполнен национальный гимн Респу-
блики Турция. Затем муллой были прочитаны 
суры из Корана. От имени школы учащиеся 
преподнесли цветы матери погибшей Наиры 
Чикаевой – Фариде Чикаевой и ее бабушке 
Хакикат Чикаевой. Праздник продолжили тан-
цоры из Ассоциации «Эртугрул гази», которые 
представили народные танцы. 
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Минаят – красивое 
арабское имя из 
шести букв. Букв, 

в которых заложен огромный 
смысл. В переводе с араб-
ского имя Минаят означает 
«тысяча благих дел». Не зря 
говорят, «как назовешь ко-
рабль, так он и поплывет».

История ее жизни берет 
начало с 1954-го года. Роди-
лась она на юге Казахстана, 
в солнечной Шымкентской 
области, Сайрамском райо-
не. В марте 58-го года их 

семья переехала в село Ми-
хайловка Кордайского райо-
на Жамбылской области.

Родители Минаят были 
очень уважаемыми людьми. 
Ее отец -  Яйла Искандеро-
глы Искандеров родился в 
Грузии, в селе Аспиндза в  
1920-м году. Окончив вось-
милетнюю школу, он посту-
пил в Ахыскинский педагоги-
ческий техникум, после чего 
работал учителем в школе 
села Аспиндза. Впослед-
ствии Яйла Искандероглы 
был назначен директором 
школы, а перед депортаци-
ей был заведующим РОНО. 
Депортация стала причиной 
того, что Яйла Искандероглы 
не получил образование в 
Бакинском государственном 
университете.

Мать – Азамат Шадиев-
на Искандерова родилась 
в 1932 году в селе Нижняя 
Ошора. Маму Минаят пом-
нит как женщину, которая 
всегда была занята полез-
ным делом, она постоянно 
трудилась, ведь на ней, как 
на хранительнице очага, ле-
жала большая ответствен-
ность – воспитывать и кор-
мить детей. Законы природы 
не щадят никого. К сожале-

нью, ее родители слишком 
рано ушли в мир иной (пусть 
Аллах дарует им обитель 
рая), об этой утрате Мина-
ят всегда вспоминает с гру-
стью в глазах.  В 1971 году 
Минаят окончила школу, в 
том же году она поступила в 
Джамбульский пединститут 
на факультет филологии. В 
связи с трагическим обстоя-
тельством – смертью мате-
ри, Минаят взяла академи-
ческий отпуск. В 1972 году 
не стало и отца Минаят, ей 

было всего 17 лет, а на ней 
уже лежала огромная ответ-
ственность за своих братьев 
и сестер, самой младшей се-
стренке было три года.

Росла она в многодетной 
семье, у нее три брата и пять 
сестер, в которых она по сей 
день души не чает. Будучи 
самой старшей среди се-
стер, она старалась быть хо-
рошим примером для своих 
младших сестер и братьев. 
После смерти родителей 
Минаят стала для них второй 
матерью. Минаят понимала, 
что теперь, когда они оста-
лись без родителей, на нее 
возложена большая ответ-
ственность за своих сестер 
и братьев. Она пообещала 
себе во что бы то ни стало 
дать образование всем сво-
им братьям и сестрам, воо-
душевлять их на то, что они 
смогут встать на ноги, смогут 
достичь небывалых высот, и 
у нее, с повеленья Господа, 
все получилось.

Много трудностей встреча-
лось на жизненном пути, много 
бед, но желание стать счаст-
ливыми, стремление быть луч-
ше брали верх над всеми не-
взгодами, которые поджидали 
осиротевших детей.

Осенью 1979-го года Ми-
наят выдали замуж в село 
Черновод Сайрамского рай-
она, где она долгое время 
проработала преподавате-
лем русского языка и ли-
тературы. Летом 1986 года 
Минаят с семьей переехала 
в Грузию, город Хашуми, где 
продолжила свою трудовую 
деятельность в сфере обра-
зования.

В начале 2000-х годов 
семья Минаят переехала 
в Турцию, город Бурса. До 
получения турецкого граж-
данства Минаят не сидела 
сложа руки, она  работала на 
разных трудовых позициях. 
После получения граждан-

ства, пройдя аттестацию, 
устроилась преподавателем 
русского языка и литерату-
ры. Работая преподавате-
лем русского языка и литера-
туры в одном из престижных 
ВУЗов города Бурса, она 
пользуется большим авто-
ритетом среди своих коллег 
и студентов. Неоднократно 
Минаят награждали почет-
ными грамотами и званиями.

На сегодняшний день 
Минаят является лучшим 
преподавателем в филиале 
Анкарского университета. В 
связи с высокой степенью 
образованности она впра-
ве переводить документы, 
представляющие особую 
важность, с русского языка 
на турецкий и наоборот.

Минаят поистине счаст-
ливая женщина. У нее лю-
бящий муж, два замечатель-
ных сына и красавица-дочь. 
На сегодняшний день Мина-
ят является гордостью своих 
родственников! Каждый ее 
визит в Казахстан – настоя-
щий праздник для тех, кто ее 
знает. Ее тепло и любовь не-
исчерпаемы.

Назлы 
ИСКАНДЕРОВА

Так много людей, о которых хотелось бы рассказать во 
всеуслышание. Таких людей, которые своим поведением и 
образом жизни показывают всем остальным, что судьба дает 
массу шансов для того, чтобы сделать нашу жизнь краше. 
Каждый день дарит нам миллионы возможностей, чтобы 
стать счастливее и добрее. Хочется рассказать о людях, чьи 
судьбы дают надежду на лучшее. Сегодня мне посчастли-
вилось поведать вам историю о нелегкой, но счастливой  
судьбе своей тети. К сожаленью, Всевышний лишил меня 
возможности расти у нее на глазах, так как мы живем в разных 
странах, но расстояние не лишает меня возможности любить 
и уважать ее. Километры, которые нас разделяют, не дают 
мне права на то, чтобы умалчивать о ее жизни и достижени-
ях, о том, через что ей пришлось пройти, чтобы в итоге стать 
одной из самых почитаемых и уважаемых в округе. Ее зовут 
Минаят. Эта женщина, поистине, вызывает восторг у каждого, 
кто с ней знаком. И эту статью я пишу в ее честь.

Как спасти малышей, 
от которых отказывают-
ся родители? В Алматы 
решили сделать специ-
альные боксы. Их по-
ставят возле больниц, 
чтобы подкидышей 
больше не оставляли 
умирать. Мегаполис 
станет первым городом 

Казахстана, который внедрит мировой опыт по спасе-
нию детей. 

Специальные емкости для подкидышей — бэби-
бокс — имеют широкое применение во многих странах. 
Теперь они появятся и в Алматы. Боксы, позволяю-
щие детям не погибнуть от холода и иных опасностей, 
установят и в мегаполисе, чтобы нерадивые мамаши 
не оставляли своих детей где попало. 

«Цель создания бэби-боксов — это первоначально 
снизить число младенческой смертности. То есть ребе-
нок, который родился здоровым, должен жить, в каких бы 
условиях он ни родился. Эти бэби-боксы будут устанавли-
ваться либо в медицинских организациях, либо в местах, 
которые имеют хороший доступ и о которых население 
знает», — сказала руководитель отдела Управления здра-
воохранения Алматы Багдагуль Абдирасилова. 

Бэби-бокс, еще его называют «окном жизни», под-
держивает 30-градусный температурный режим, чтобы 
малыш не замерз, и оборудован специальной кроваткой-
колыбелью. Дверца этого устройства, вмонтированного в 
здание, автоматически блокируется через 30 секунд, и ни-
кто другой, кроме медработников, открыть его уже не смо-
жет. Понять, что внутрь положили живое существо, совсем 
несложно — сигнал передается на медицинский пост. 

«Медработники сразу могут забрать его и оказать ему 
все услуги. Если нуждается — медицинские услуги, если 
нет, то обычное выхаживание. Далее этот ребенок в за-
конном порядке будет передаваться на усыновление, в 
патронат, под опеку. Потому что у нас есть граждане, ко-
торые желают усыновлять детей. И вот это вот главная 
цель этих бэби-боксов», — добавила Багдагуль Абдираси-
лова. 

Один из моментов, который позволит сократить ги-
бель подкидышей, — отсутствие видеонаблюдения вбли-
зи бэби-бокса. И мамашам-кукушкам не грозит уголовная 
ответственность. Проблемы детей-отказников широко об-
суждаются и поддерживаются обществом. А вот в депу-
татском корпусе одобрения идея бэби-боксов не нашла. В 
частности, некоторые считают западные ноу-хау для спа-
сения детей чуждыми нашему менталитету. 

«Бросать детей у казахов не принято. Ни при каких 
условиях не оставляли детей. Мы раньше о таких вещах 
даже и не слышали. Сирот всегда брали на воспитание 
родственники или друзья», — сказала депутат мажилиса 
Парламента РК Загипа Балиева. 

Согласно официальным данным, сейчас в казахстан-
ских детских домах воспитываются 34 тысячи сирот. 
Скольких новорожденных не удалось спасти — это уже из 
разряда криминальной статистики.

Ящики для детей-
подкидышей 

появятся в Алматы

Руководителей в Казахстане 
будут увольнять за взятки подчиненных

Норма об отставке руководителя в 
случае, если его подчиненных уличат 
во взяточничестве, будет закреплена 
в законе о противодействии корруп-
ции.

Об этом сообщил председатель агент-
ства РК по делам государственной служ-
бы и противодействию коррупции Кайрат 
Кожамжаров.

«Да, мы будем предлагать эту норму в новый закон о 
противодействии коррупции», - сказал Кожамжаров жур-
налистам в кулуарах Сената Парламента РК.

Он пояснил, что сейчас действует положение о про-
хождении государственной службы, которое касается по-
литических государственных служащих.

«Эта поправка проведена в 2013 году, и там сказано о 
том, что если у руководителя, политического госслужаще-
го, кто-либо из подчиненных осужден за коррупционное 
преступление и если приговор вступил в законную силу, 
то он должен подать в отставку. Но в случае, если тот 
подчиненный был назначен им или по его согласованию», 
- отметил глава ведомства.

Кожамжаров напомнил, что заявление об отставке по-
дается Главе государства и рассматривается в течение 
месяца.
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Для нас Великая Отече-
ственная война и свя-
занная с ней память 

священны, несмотря на то, что 
поменялось время, поменялся 
строй. И нам кажется иногда, 
что Великая Отечественная 
война была только нашей вой-
ной, войной наших стран и что 
только мы в ней участвовали. 
Вторая мировая война, как она 
правильно называется, на са-
мом деле коснулась всех без 
исключения стран, и объектив-
ности ради нельзя не отметить 
в этом огромную роль союзни-
ков, а именно США и Велико-
британии.

Величайшие полководцы 
тех времен (Эйзенхауэр, Монт-
гомери, Нимиц и т.д.) внесли 
не меньший вклад, как и во-
еначальники стран бывшего 
СССР.

Война – общая беда, и 
ветеранам было приятно, что 
спустя много времени потомки 
современных американцев это 
помнят. Таким образом, наш 
офис посетили 10 октября 2014 
года два американских потомка 
процесса под названием «Вто-
рая мировая война». Это были 
представители посольства 
США в Казахстане – Чарльз 
Мартин (советник по вопросам 
прессы, культуры и образова-
ния) и Ян Тернер (руководи-
тель консульского отдела).

Два молодых приятных 
джентльмена специально 
нашли время и сознательно 
выразили желание прийти по-
сетить ветеранов из своих соб-
ственных побуждений. Чарльз 
поделился тем, что для него 
Вторая мировая война – это 
конкретный эпизод его исто-
рии, он никак не подпадает 
под стереотипное и обиход-
ное в наших странах понятие о 
том, что американцы не знают 
историю. Историю он знает от-
лично, оба его деда служили 
в войсках Соединенных Шта-
тов и воевали на Западном 
фронте, то есть они ветераны 
войны.

Он даже не выдержал и в 
сентиментальных чувствах вы-
разил свою признательность 
за то, что его пригласили и 
сказал, что Тамара Алексан-
дровна Максимова напомина-
ет ему его бабушку.

Для Яна же вторая миро-
вая война – это еще и личная 
трагедия его семьи, в которой 
погибли многие родственники. 
Его родственники похороне-
ны в местечке под названи-
ем «Бабий Яр», а его супруга 
родом из Белоруссии, Гоме-
ля, где война коснулась его 
семьи. Таким образом, для 
двух молодых американцев 
встреча с ветеранами была 
по большому счету их личной 
инициативой.

Это было видно по отноше-
нию. Сразу же можно заметить 
у волонтера, или у любого дру-
гого, кто навещает наш офис, 
есть ли  в его семье участник 
войны. Это отражается и на 
его отношении, и даже вид-
но по глазам. Они сидели и с 
огромным удовольствием слу-
шали истории.

И конечно, немаловажно 
то, что они частично породни-
лись с нашей родиной. Чарльз 
женился на казашке из Ураль-
ска и поэтому он отлично зна-
ет историю города Уральска и 
с удовольствием рассказывает 
о его знаменитой уроженке – 
Алие Молдагуловой, а Ян тоже 
имеет родственное отношение 
к нашим странам.

Особенно приятно было 
видеть отношение наших ве-
теранов, которые на самом 
деле на людском, человече-

ском уровне, никогда не испы-
тывали негативного отношения 
к американцам. Они с юмором 
и шутками вспоминали собы-
тия военных лет, связанные с 
американской помощью в вой-
не. Интересно рассказывал и 
сам Александр Егорович о том, 
какую важную роль сыграло то, 
что американцы доставляли 
продукцию из США во время 
войны, это и знаменитая ту-
шенка, «Студебекер» и многое 
другое.

Волонтер Тимур Почанов 
рассказал о том, как песня аме-
риканских бомбардировщиков 
стала у нас популярной благо-
даря Леониду Утесову.

Разговор продолжился уже 
в более деловом ключе, потому 
что у Посольства США в Казах-
стане имело место понимание 
того, что необходимо участие 
и поддержка культурным про-
граммам Фонда. Они сказали 
о своем интересе поддержать 
выставку или рассказать о 

том, что общего между двумя 
странами. Чувствовался в тоне 
гостей такой миротворческий 
(пацифистский) назовем его 
так, культуральный интерес и 
поддержка миссии Фонда.

И в этом смысле надо от-
дать должное американцам в 
том, что в их системе запад-
ных ценностей третий сектор 
так называемых НПО - это 
равнозначная сила, играющая 
огромную роль в формирова-
нии современной политики и 
вообще жизни общества, на 
откуп которому отданы целые 
направления. Это основа под-
линной демократии. Защита 
прав людей, защита прав вете-
ранов, благотворительная дея-
тельность, все это очень тесно 
взаимосвязано между собой и 
является основой основ фун-
дамента – государства.

Во встрече приняла уча-
стие Мейрамгуль Ходжашова, 

волонтер нашего Фонда, спе-
циально пришедшая, чтобы 
поделиться и рассказать о том, 
в чем нуждается Фонд, и чем 
могли бы быть интересны про-
граммы. Сама Мира – предан-
ный и последовательный во-
лонтер нашего Фонда, всегда 
с особой отзывчивостью реаги-
рует на любые приглашения от 
нашего Фонда.

Мира два года обучалась 
в США по программе Эдмунд 
Маски в далеких 90-х, сейчас 
она работает в одной из круп-
ных американских компаний 
и является председателем 
комитета по социальной от-
ветственности AmCham (Аме-
риканская торговая палата). 
Мира поделались необходи-
мостью оказания интеллекту-
альной помощи сотрудникам 
и руководству Фонда, которые 
«на ощупь» развивают Фонд. 
Сказала, что крайне важен и 
необходим опыт американ-
ских организаций по развитию 

устойчивого фандрейзинга для 
развития проектов Фонда. Она 
сказала, что это очень важно, 
так как Фонд постоянно стал-
кивается с проблемой недо-
статочности финансирования 
со стороны частных лиц или 
крупного бизнеса.

Рассказ продолжила Райхан 
Жапарханова, исполнительный 
директор Фонда. Она говорила 
о том, что и как делается в Фон-
де, говорила о проекте «Адрес-
ная помощь ветеранам» и о 
том, что этот проект всецело 
осуществляется за счет соб-
ственных средств и пожертво-
ваний со стороны юридических 
и физических лиц.

Чарльз Мартин поинтересо-
вался  тем, какие проекты и пла-
ны у Фонда в части подготовки 
к празднованию 70-летия По-
беды, и тогда Райхан сказала, 
что основная политика Фонда 
в том, чтобы не ждать какой-то 

конкретной даты, и потом уже 
готовиться к ней, а постоянно, 
систематически работать во 
благо ветеранов и делать для 
них праздник каждый день.

Она объяснила, что основ-
ная масса ветеранов – это 
люди, которым за 90 лет, а са-
мым молодым участникам ВОВ 
89 лет, и что для них выйти 
куда-то праздновать — практи-
чески невозможно. Им необхо-
дим уход. Каждодневный уход 
и забота, и в этом смысле суть 
проекта «Адресная помощь 
ветеранам», в том, что забота 
о наиболее нуждающихся бу-
дет проявляться в виде посто-
янного ухода и поддержки.

Работникам посольства 
показали журналы, которые 
издает Фонд, показали про-
ект «Адресная помощь вете-
ранам», показали фотокниги и 
альбомы.

Они с огромным интересом 
все это посмотрели и только 
сокрушались, что были огра-
ничены во времени.

Показалось в какой-то мо-
мент, что они были слегка 
удивлены тем, что в Казахста-
не есть организация, которая 
так активно заботится о вете-
ранах и хорошо все органи-
зовывает. Они выразили же-
лание оказать максимальное 
содействие и помощь. Из их 
уст прозвучало то, что наша 
встреча не последняя и уже 
планируется, что в ближайшее 
время будут достигнуты какие-
то договоренности.

Для нашего же Фонда важно 
саморазвитие, устойчивость и, 
конечно, это показатель опре-
деленного признания того, что 
международные организации, 
посольства, охотно идут на-
встречу и по мере возможно-
сти помогают нашему Фонду.

Это уже вторая встреча с 
представителями дипмиссий 
за последний год. Совсем не-
давно была встреча с консу-
лом Украины в Казахстане. 
Война – это всегда плохо, и 
задача общества в том, чтобы 
влиять на развитие современ-
ного мироустройства путем ак-
тивного налаживания диалога 
со вчерашними союзниками 
или противниками. Важно, 
чтобы страны дружили, чтобы 
ветераны по обе стороны мог-
ли обмениваться, видеться, 
общаться. Фонд ничтожно мал 
и его ресурсы ограничены, но 
идея в том, чтобы не замы-
каться только на одних и тех 
же вопросах. Идея более ши-
рока, обширна и заключается 
в том, чтобы идти вперед, смо-
треть далеко и думать о буду-
щих инициативах, способных 
улучшить жизнь ветеранов.

Редакция Общественно-
го Фонда «Совет ветера-

нов ВОВ, тружеников тыла 
и детей войны»

Война в целом вещь плохая, но история 
сильно объединяет народы, потому что 
общая память, общая история, много общих 
параллелей. В этом смысле, Вторая миро-
вая война оставила огромный неизглади-
мый след на целых поколениях. Принято 
считать, что в каждой семье, в каждом доме 
Советского Союза (теперь уже бывшего) 
нет ни одной семьи, в которой бы не было 
частички или осколка той страшной войны.
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ПРЕСС-РЕЛИЗ

Мероприятие: Фестиваль меда 
«Алтын Куз» - «Золотая Осень»

Дата и время проведения: с 31 октября 2014 г. по 2 ноября 2014 г.
Официальное открытие: 31 октября 10.00
Место проведения:  г. Алматы, ул. Шаляпина, 22 (угол пр. Ы.Алтынсарина) 
Организаторы: Аппарат акима Ауэзовского района города Алматы, Националь-

ный союз пчеловодов Казахстана «Бал-Ара» и Ассоциация русских, славянских и 
казачьих организаций.

Аппарат акима Ауэзовского района города Алматы, Национальный Союз пче-
ловодов Казахстана «Бал-Ара» и Ассоциация русских, славянских и казачьих 
организаций проводят фестиваль меда «Золотая Осень». Данная цель предо-
пределила реализацию масштабного проекта по поддержке отечественного с/х 
производителя. На фестивале представят свою продукцию около 50 пчеловодов из 
таких регионов, как: Алматинская, Южно-Казахстанская, Восточно-Казахстанская, 
Северо-Казахстанская и Жамбылская области. Основные тематические направ-
ления: мед и продукция пчеловодства (перга, пыльца, прополис, воск, маточное 
молочко и мн.др.). Разнообразие видов мёда: алтайский, горный, майский, ли-
повый, акациевый, донниковый, подсолнечниковый, рапсовый, гречишный, жан-
гильный и другие. В программе официального открытия фестиваля меда «Алтын 
Куз» - «Золотая Осень»: праздничный концерт, проведение «Круглого стола» по 
вопросам развития отрасли, вручение почетных дипломов.

Контактные данные:  8 (727) 3975404,  
329 08 49, 8701 764 91 44 

БАСПАС¤З  ПАРАЌШАСЫ 
Іс-шара: Бал фестивалі «Алтын Күз»
Өтетін күні мен уақыты: 31 қазан – 2 қараша  2014 ж. 
Ашылуы: 31 қазан, сағат 10:00 – де.
Өтетін орны: Алматы қаласы,  Шаляпин  көшесі 22, Ы.Алтынсарин  даңғылының 

қиылысы. 
Ұйымдастырушылар: Әуезов ауданы әкімінің аппараты, «Бал-Ара» Қазақстан 

омарташыларының ұлттық одағы және орыс, славян және казак ұйымдарының 
Қауымдастығы.  

Әуезов ауданы әкімінің аппараты, «Бал-Ара» Қазақстан омарташыларының 
ұлттық одағы және орыс, славян және казак ұйымдарының Қауымдастығы 
бірлесіп «Алтын - Күз» Бал фестивалін өткізеді. Іс – шараның негізгі мақсаты 
ауылшаруашылық өнімдерін өндірушілерге қолдау көрсету. Фестивальға еліміздің 
Алматы облысы, Оңтүстік Қазақстан, Батыс Қазақстан, Солтүстік Қазақстан, 
Жамбыл облыстарынан 50-ге жуық омарташылары қатысып, өз өнімдерін қала 
халқына ұсынады. Алматылықтар балдың алуан түрін тұтынуға мүмкіндік алады. 

«Алтын Күз» бал фестивалінің ашылу бағдарламасында:  мерекелік концерт, 
омарта саласындағы мәселелерді талқылау мақсатында «Дөңгелек үстел», 
Құрмет дипломдарын ұсыну.

Анықтама телефондар: 8 (727) 3975404, 
329 08 49, 8701 764 91 44

ВНИМАНИЕ! 
КОНКУРС!

Ассамблея народа 
Казахстана совместно 
с Министерством куль-
туры и спорта РК объ-
являет конкурс на эскиз 
юбилейной эмблемы 
(логотипа) Года Ассам-
блеи народа Казахстана. 

В конкурсе могут принять уча-
стие все желающие. Работы бу-
дут приниматься с 1 октября по 1 
ноября 2014 г.

Ознакомиться с Положени-
ем Вы можете на официальном 
сайте Ассамблеи народа Казах-
стана www.assembly.kz. Либо 
обратиться к организатору кон-
курса - Фонду Ассамблеи народа 
Казахстана по телефону 8 (7172) 
48-63-19. 

Материалы на конкурс с за-
явкой на участие отправлять на 
электронный адрес: ankfond@
mail.ru.

Будем рады видеть всех же-
лающих на Конкурсе АНК!

Контактные данные 
организатора:

Адрес: г.Астана, 
ул.Иманбаева, д.8 ВП-25 
тел.: 8 (7172) 48-63-19, 

e-mail: ankfond@mail.ru

На 74-м году жизни, после не-
продолжительной болезни скон-
чался Дямуршаев Тельман Ас-
ланович – почетный гражданин 
Кармакчинского района Кызылор-
динской области, автор многих 
стихов.

Дямуршаев Тельман Аслано-
вич родился 9 января 1940 года 
в Грузии, в Адыгенском районе, 
селе Цыхицубан.

В 1944 году, как и все турки-
ахыска, был депортирован в 
КазССР, Кызылординскую об-
ласть, Кармакчинский район, кол-
хоз III Интернационал. 

Кызылординский филиал ТЭКЦ 
выражает глубокие соболезнова-
ния родным и близким Дямуршае-
ва Тельмана Асланоглы.

По предварительному прогнозу, предстоящая зима обещает быть кон-
трастной, морозные дни будут сменяться обильными снегопадами. По срав-
нению с зимой 2013-2014, предстоящая зима будет относительно холодной. 
Об этом сообщают синоптики РГП «Казгидромет».

Осень нас еще побалует своим теплом, первые две декады ноября ожи-
даются относительно теплыми и осадочными. А настоящая классическая 
зима с установлением устойчивого снежного покрова придет в третьей де-
каде месяца. При этом на севере, востоке и в центре страны температура 
воздуха опуститcя ночью до 30°С, в южных регионах до 20°С мороза. 

Декабрь текущего года ожидается контрастным: умеренно морозным – в 
восточной половине, теплым – в западной половине Казахстана. Следует 
отметить, что основные морозы со снегопадами придутся на начало ме-
сяца и преимущественно в третьей декаде, где при холодном западном и 
северо-западном вторжениях морозы окрепнут ночью в северной половине 
до 30…35 °С, в южной половине до 20…30 °С. И по предварительному про-
гнозу вполне вероятно, что Новый год встретим умеренным морозом и ис-
крящимся снегом. 

Январь грядущего года на большей части страны с господством Мон-
гольского антициклона ожидается достаточно морозным и малоснежным, за 
исключением юго-западной половины республики, где температурный фон 
предполагается близким к норме и относительно снежным в Мангистауской 
области. Усиления морозов по всему Казахстану следует ожидать во вто-
рой половине месяца (на крещение и на протяжении всей третьей декады) 
с температурой воздуха ночью в северной половине до 35…43 °С мороза, в 
южной половине 25…32 °С, на западе страны до 30 °С. 

Февраль предполагается снежным и контрастным: так, если в северо-
западной половине нашей Республики с ультраполярным вторжением хо-
лодных воздушных масс ожидается умеренно морозная погода, с темпера-
турой воздуха ниже климатической нормы на 1 °С, то в юго-восточной части 
страны с частыми выходами южных циклонов будет преобладать теплая по-

года. 
Начало весны ожидает-

ся переменчивым: возвраты 
зимы с частыми осадками 
и сильными ветрами не раз 
будут чередоваться с по-
весеннему теплыми и погожи-
ми днями.

Новый год по прогнозам синоптиков казахстанцы встре-
тят умеренным морозом и искрящимся снегом. 
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семья. Даже если вокруг ста-
нет рушиться мир, необходимо 
суметь сохранить отношения. 
Все восстановится в конце 
концов, а вот отношения - ни-
когда!

Работа. Не нужно обо-
стрять то, что сейчас абсолют-
но спокойно. Вам только кажет-
ся, что все против Вас, но на 
самом деле все не так - просто 
не вмешивайтесь в спокойное 
течение событий.

Водолей 
Не стоит 

сейчас изоли-
ровать себя в 
кругу семьи или 
родственников. 
Важно оглянуть-
ся вокруг и увидеть, сколько 
существует возможностей в 
этом мире.

Работа. Стабильность на 
работе стала мешать Вашему 
развитию. Вас засасывает в 
топь обыденности, Вам необ-
ходимо что-то изменить.

Рыбы 
Эта неделя 

благоприятна 
как для карьеры, 
так и для созда-
ния новых отно-
шений. Однако 

это все только в том случае, 
если Ваши действия не будут 
угнетать желания и чувства 
других людей.

Работа. Вам необходимо 
сейчас найти «золотую середи-
ну» между своими нравствен-
ными принципами и огромным 
желанием продвинуться в ка-
рьере.

Работа. У Вас возникнет же-
лание вырваться из замкнутого 
круга, а все будет возвращаться 
снова и снова. Все дело в том, 
что Вы следуете чужим советам, 
а Вы должны найти выход само-
стоятельно.

Дева 
Стоит выйти за 

переделы привыч-
ного круга общения. 
Это снижает Ваши 
возможности, подавляя Вашу ин-
дивидуальность. Можете смело 
менять работу и круг друзей - это 
сейчас принесет только пользу.

Работа. Если делать каждый 
день одно и то же, то и резуль-
тат будет такой же, как и всегда. 
Может, попробовать что-нибудь 
изменить?

Весы 
Ваша пробле-

ма в том, что Вы с 
трудом слышите 
мнение других и пы-

таетесь непременно сделать все 
по-своему. Научитесь взвеши-
вать обстоятельства и находить 
компромисс.

Работа. Сейчас не важно то, 
что Вы чувствуете. Гораздо важ-
нее перешагнуть через собствен-
ную гордыню и сделать так, как 
Вам велят.

Скорпион 
На этой неделе 

Вам нельзя попасть 
под влияние других. 
Сейчас складывается 
ситуация, которая во всем тре-
бует от Вас максимальной инди-
видуальности. Не идите на пово-
ду сложившихся стереотипов и 
авторитетных мнений.

Работа. В совместной работе 
над проектом Вы не должны дать 
«заткнуть» себе рот тому, кто 
выше Вас по статусу. Вы правы, 
но Вашему оппоненту сложно с 
этим согласиться.

Стрелец 
Вам стоит уме-

рить свои желания 
- на этой неделе важ-
нее закрепить то, что 
у Вас есть. Не нужно 

гнаться за журавлем в небе.
Работа. Вам покажутся недо-

статочными премии, награжде-
ния и похвала на работе. Но если 
Вы станете требовать больше, 
то можете потерять многое или 
даже все.

Козерог 
На этой неделе 

для Вас первична 

Овен 
Не стоит сейчас 

«биться головой о сте-
ну». Если у Вас что-то 
не получается, то по-

старайтесь найти другой выход 
из создавшейся ситуации.

Работа. Если Вы почувство-
вали себя в тупике и кажется, 
что выхода нет - просто отпу-
стите ситуацию на самотек и 
она разрешится сама собой че-
рез какое-то время.

Телец 
Начинайте но-

вое, рискуйте и не 
бойтесь, что ниче-
го не получится. 
Помните, что пьют шампанское 
только те, кто рискует.

Работа. Не стоит огляды-
ваться назад - наступило вре-
мя проявлять инициативу, ак-
тивно двигать свои идеи и быть 
максимально на виду у началь-
ства.

Близнецы 
П р о ш л ы е 

события начнут 
тормозить все 
Ваши новые 
начинания. По-
старайтесь най-
ти единомыш-

ленника и он поможет Вам в 
сложной ситуации. Возможно, 
что это будет близкий Вам че-
ловек.

Работа. В первой полови-
не недели не рекомендуется 
браться за что-то новое - суще-
ствует большой риск провала. 
Ваша первоочередная задача 
- доделать начатое и сделать 
это хорошо.

Рак 
С первых дней 

недели Вам нужно 
активно включить-
ся в водоворот 
событий и тогда существуют 
неплохие шансы преуспеть во 
всех сферах Вашей жизни.

Работа. На этой неделе 
возможны новые контакты, 
которые окажут благотворное 
влияние на Вашу карьеру или 
бизнес. Прислушайтесь к свое-
му новому партнеру и делайте 
правильные выводы.

Лев 
Эта неделя по-

требует от Вас при-
менить свой жиз-
ненный опыт для 

решения сложных ситуаций. 
Вы должны самостоятельно 
найти ответы на непростые во-
просы.
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Удивительный город в скале
Мы привыкли 

к обычному ме-
стоположению 
городов. Однако 
в Испании, в про-
винции Кадис, 
располагается 
город  под назва-
нием Сетениль-
де-лас-Бодегас. 
Раньше в этом 
городе находи-
лось предприя-

тие Setenil de las Bodegas, которое специализировалось на 
виноделии, что и послужило теперешнему названию города. 
В этом месте можно увидеть удивительные дома, окрашен-
ные в снежно-белый цвет. Но не это самое примечательное. 
Интересно и необычно то, что этот город расположен внутри 
скалы. Постройки и дома размещаются прямо в искусствен-
но расширенных скалах, а внешние стены достраивали вруч-
ную. Городок омывает река под названием Рио Трехо.

В старые времена это место было укрепленным маври-
танским городом. Под его контролем находилась дорога 
к реке Рио Трехо. На территории современного города до 
нашего времени сохранился замок, который был построен в 
12 веке, еще во времена правления Альмохадов. Название 
города возникло примерно в 15 веке. В это время к миндаль-
ным и оливковым рощам христианские поселенцы добавили 
большие плантации виноградников. На сегодняшний день в 
Сетениль-де-лас-Бодегас все еще процветают рощи оливок 
и миндаля, а вот виноградники пропали. Их уничтожили на-
секомые в 1860-х годах.
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Вниманию 
читателей 

и председателей 
филиалов ТЭКЦ!

Начинается подпис-
ная кампания на газету 
«Ахыска» на 2015 год! 
Вы можете подписаться 
на целый год в ваших 
почтовых отделениях 
или в офисах филиалов 
Турецкого этнокультур-
ного центра. Просим вас 
всех проявить актив-
ность и серьезно отне-
стись к данному вопро-
су, потому что от этого 
зависит дальнейшая 
судьба нашей с вами 
газеты.

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ! 
Предлагаем вашему вниманию подписные цены на 2015 

год, которые вы так же можете узнать из каталогов в сво-
их отделениях почты! 

Подписка на 2015 год


